

Diario de Valencia

Año III.

Oficinas: San Martín, núm. 2.

Domingo 22 Junio 1913.

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 821.

VOZ DEL PRELADO

Contra una real orden:

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, por sí y en nombre de los demás Prelados de esta provincia eclesiástica, ha dirigido al señor ministro de Gracia y Justicia la enérgica protesta que a continuación copiamos, con motivo de la real orden de 29 de Abril último, que dispuso que los jueces municipales extendiesen el acta de la celebración de los matrimonios canónicos, antes de la Misa de velaciones.

«Cuando todavía estoy esperando de ese Ministerio del digno cargo accidental de V. E. alguna resolución, en vista de las observaciones que he formulado respecto a la real orden, comunicada primeramente en 27 de Junio de 1911 y reproducida en la Gaceta con carácter de general observancia en 8 de Febrero último, referente a la interpretación del art. 48 del Código civil, a mi entender arbitraria y vejatoria, según la cual se deniega a los párrocos competencia para recibir consentimientos y consejos paternos para la celebración de matrimonios canónicos, me entero de la nueva real orden de 29 de Abril, en la que, sea dicho con todo el respeto y consideración debidos, no se trata solamente de una nueva arbitrariedad y vejación para los párrocos, sino que se invade manifiestamente el sagrado recinto de la jurisdicción eclesiástica, no ya en lo que atañe a la imposición de multas por los jueces civiles con que se comina a los ministros de la Iglesia en el ejercicio de sus funciones ministeriales, lo cual de suyo constituye un evidente desafuero, sino por manera principal en lo que se refiere a discernir y disponer el poder secular en cosa tan privativamente sagrada como es el orden de las ceremonias de la Iglesia revivida la celebración del Santo Sacramento del Matrimonio.

Lejos de mí el pensamiento de que las citadas disposiciones y otras que se van dictando en diferentes materias por distintos centros de la administración, las cuales mantienen en constante alarma a la mayor y más sana parte de la nación, formada indiscutiblemente por los ciudadanos católicos, respondan a un criterio sistemático, según se ha dicho, de avances cautelosos en el camino de la secularización de toda la vida pública; pero, poseído mi ánimo de profunda amargura, no puedo menos de recurrir a V. E. en nombre propio y de mis venerables sufragáneos, que para ello expresamente me autorizan, haciendo nuestros razonamientos y protestas que por otros muchos Prelados han sido ya representados ante V. E. acerca del contenido de la expresada real orden, que, además de altamente ofensiva de la independencia de la Iglesia, salvaguardada en este punto concreto, no únicamente por sus leyes propias, sino por las mismas del Estado, ha de ser un semillero inevitable de conflictos y choques entre los jueces municipales y los párrocos, por mucha que sea la codicia no podrá alcanzar al abandono de deberes más urgentes que el de la material asistencia a dicho acto sacramental, que tan desconsiderada e inexorablemente se trata de exigir en obsequio a aquéllos, a quienes en cambio no parece ser les imponga recíprocamente tan severa puntualidad ni menos se les amenace con alguna sanción pecuniaria.

Ruego, pues, a V. E. juntamente con mis amados Hermanos, que, escuchando con benevolencia nuestros clamores de justicia y de concordia, se sirva rectificar la susodicha real orden como de consuno demandan el derecho de la Iglesia, el decoro del sacerdocio y la paz de las conciencias.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Valencia 11 de Junio de 1913.

Por sí y en nombre de sus sufragáneos,

Victoriano, Arzobispo de Valencia.

Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, encargado del Ministerio de Gracia y Justicia.



Cria cuervos y te sacarán los ojos

-Una pared derrumbada-

Dos heridos
Ayer tarde ocurrió en las obras que se están realizando para la nueva estación del ferrocarril del Norte, un derrumbamiento, que pudo haber tenido fatales consecuencias.

Trabajaban varios obreros en el levantamiento de una pared, y un picacho de obra de la cima cayó a tierra.

Afortunadamente todos los obreros pudieron separarse y dejar vacío para la pared que se caía, pero unos fragmentos se separaron del bloque y alcanzaron a dos de los trabajadores.

Estos son Salvador Peris Valls, de 34 años, y Pedro Salcedo Tarazona, de 30, ambos casados.

Inmediatamente fueron trasladados a la casa de Socorro de Ruzafa, donde se les asistió convenientemente.

Al primero se le apreciaron varias heridas en la región temporal izquierda, en la frente y en ambas manos.

El Salcedo presentaba varias erosiones en la espalda.

El hecho ocurrió a las cuatro y media de la tarde.

Los contradistas de las obras en donde ocurrió la desgracia son los Sres. Bouffill y Valenti.

Como accidente del trabajo, se pasó oficio al señor gobernador civil.

La Prensa

(POR TELEGRAMA) Madrid, 21.

El Correo Español
Se ocupa nuestro estimado colega de la alegría que ha causado entre los monárquicos el natalicio del infante, según el periódico conservador *La Epoca*.

No puede decirse que reina igual contentamiento en los hogares españoles, que han permanecido indiferentes ante tal suceso.

Con tal motivo hace resaltar la diferencia que se observa con Alemania, Inglaterra, Italia y otras naciones en los casos semejantes, relatando lo ocurrido con ocasión del jubileo del kaiser en Alemania, donde las manifestaciones populares exteriorizan el cariño del pueblo al gran Guillermo II.

El Siglo Futuro
Dice que aquellos incidentes antimilitaristas que parecían privativos de Barcelona y de Madrid, se han repetido ahora en Málaga al marchar a África el regimiento de Borbón, quedando con ello desguarnecida aquella capital.

«Ojo—añade—con las posturas desguarnecidas en circunstancias como estas, que la política de atracción de las izquierdas y otras políticas no menos infames nos han creado.»

La Tribuna
Dice que ha recibido una carta de Tángor de persona bien enterada de la causa de la guerra.

Según ella, débese a las negociaciones del Raisuli, desconocidas por no haberse cumplido la promesa que se le hizo cuando desempeñaba el cargo de caud en la zona española.

El Raisuli se ha vengado, empleando la influencia que goza en el Garb y el fanatismo religioso de los montañeses, propagando la especie de que el principal objetivo de las operaciones era la toma de Xe Xeuén (Tetuán), verdadera Meca de los cabileños del Ril.

-Otros que desmienten-

Ante las manifestaciones hechas por *The Tatay* y coreadas por su colega *El Mercantil*, de que el «Sr. Jorro no volvería más al Ayuntamiento» si los republicanos lo exigían.

Señejante afirmación fué negada rotundamente por el alcalde Sr. Ibáñez Payés.

El periódico amigo de los Sres. Samper y Marco Miranda (así les denomina *El Mercantil*) ha dicho, entre otras cosas, lo siguiente:

«El jueves 8 de Mayo, a las diez de la mañana, estuvimos reunidos en el domicilio del alcalde, además de éste, los señores Banquells, Jorro, Cru y Samper, y a presencia de todos manifesté el Sr. Ibáñez Payés que si los republicanos lo consideraban necesario, el Sr. Jorro estaba dispuesto incluso a no volver más al Ayuntamiento.»

Esta manifestación la ratificó el propio Sr. Jorro delante del alcalde y de los señores Banquells, Cru y Samper.

Ni el Sr. Ibáñez Payés ni nadie puede desmentir, sin mengua de su propio decoro, estos hechos exactísimos.

Y mucho menos cara a cara.

Pues bien; ayer los Sres. Banquells y Jorro nos rogaron hicéramos constar que no es cierto que ante ellos y los Sres. Cru y Samper manifestara el alcalde Sr. Ibáñez Payés el día 8 de Mayo, en su propio domicilio, que si los republicanos lo consideraban necesario, el Sr. Jorro estaba dispuesto incluso a no volver más al Ayuntamiento.

Esta afirmación es completamente falsa, y por ello la desmienten los Sres. Banquells y Jorro, ratificando en todo las manifestaciones que a la Prensa hizo el señor Ibáñez Payés, y que publicamos oportunamente.

Si no existiera el precedente de lo ocurrido en el proceso y de que nos ocupamos en otro lugar del periódico, habría motivos para dudar; pero ¿qué caso ha de hacer la opinión de quienes niegan lo que dicen en un mitin?

Su conducta, mejor que sus palabras, les condenan.

Paris

(POR TELEGRAMA) Paris, 21.

España y Francia
El diario *Le Journal*, hablando de Marruecos, dice que entiende que la colaboración de Francia y España, en sus zonas respectivas, ha de dar muy felices resultados para la pacificación, en beneficio de ambos países.

Poincaré a Madrid
El presidente de la República, monsieur Poincaré, en su viaje a España, permanecerá tres días en Madrid.

Asistirá a una corrida de toros, a la fiesta artística de Toledo y a la revista militar en Carabanchel.

Haciendo preparativos
Se asegura que Servia continúa la concentración de tropas con gran actividad ante el temor de un próximo rompimiento de hostilidades con Bulgaria.

Dícese que en Serres tienen 60.000 hombres dispuestos para invadir Salónica y que Bulgaria dispone de 85.000 hombres.

Una habilidad mercantilería
También *El Mercantil* dedica ayer a este proceso gran parte de su primera plana, insertando los considerandos del auto de procesamiento dictado contra su redactor Sr. Cifre, y al conocerlos no podemos menos de rectificar, en parte, nuestro criterio, puesto que aparecen claramente dos fundamentos para procesar: los comentarios hechos al mitin y la versión inexacta de lo que dijeron los oradores, según aparece del sumario.

Del primer extremo nada queremos decir, ya el tribunal juzgará en su día.

Respecto del segundo punto, sólo diremos que ha venido a confirmarse lo que nosotros suponíamos: de que los oradores del mitin de Escalante habían negado ante el tribunal cuanto dijeron, y, por tanto, que Valencia y el público en general sabrán dar a ese hecho la importancia que en sí tiene, para apreciar el valor de las afirmaciones que hagan determinados elementos.

Por un proceso: Otra carta: y otra caída

Ayer publicó *The Tatay* otra carta de sus concejales (no de Valencia, según ha manifestado), pretendiendo hacerse solidarios de cuanto digieron en el mitin de Escalante los Sres. Cru, Samper y Marco Miranda.

Con tal motivo, apura el tóxico de los elogios y las alabanzas para los firmantes de la misma por su valor cívico, por su acrisolada honradez, etc., etc.; declara este hecho estupendo, extraordinario, y poco menos que pide se levanten estatuas y se esculpan los nombres de los firmantes en mármol con letras de oro y hasta que se celebren fiestas en su honor como aquellas que se dedicaban al hoy negro Blasco Ibáñez.

Pero toda esa encomiástica labor, a la que dedica lugar preferente, no es más que ampolla de jabón, espuma de cerveza, logata de virtudes, que dijo el Sr. Maurá; mera farándula; más claro, la eterna farsa, la constante comedia, con que pretende alucinar y embucar a los ignorantes y fanáticos.

¡Cuánto se habrá reído el mefistofélico Sr. Samper, al ver cuán fácilmente engaña a sus compañeros de minoría!

¡Cuánto gozará y qué calificativos aplicará mentalmente a la docilidad de esos firmantes que no han comprendido o querido comprender el verdadero alcance de esa carta-manifiesto!

Habría que hacer algo para engañar a los lectores y a la opinión, había que destruir la atmósfera de repulsión creada por quienes no han tenido el valor de sostener ante un tribunal sus afirmaciones, y de ahí la necesidad de esa carta anodina e incolora, en la que nada correctamente se afirma y de nada se responde.

Y como no queremos que se diga, como al parecer se ha dicho en el sumario, que nosotros alteramos, modificamos (o tergiversamos las palabras, ahí va copiado íntegramente el último párrafo de la carta en cuestión, donde se concreta y puntualizan las aspiraciones de los firmantes:

«Por tanto los expedientes relativos a la apertura y urbanización de la calle continuación de Hernán Cortés resulta la existencia de actos inmorales.»

Valencia 20 de Junio de 1913.

Arturo Suay.—Pascual Martínez.—Juan Martín.—Daniel Corell.—Antonio Montleón.—Eduardo López.—Salvador Romero.—J. Olmos.—Adolfo Batllés.—Salvador Boga.—Luis Tatay.—Rosendo Pérez.—Por autorización de D. Antonio Ferrer Pezet, Pascual Martínez.

¡Son esas las manifestaciones por las cuales han sido procesados los Sres. Samper y Marco Miranda?

No queremos nosotros contestar a esa pregunta, hágalo el público con imparcialidad y desapasionamiento y se convencerá de que esa careada adhesión y solidaridad no es otra cosa que... nada entre dos platos.

Pero si la carta nada significa ni nada dice en concreto, los comentarios que a ella la siguen son una censura durísima y terrible para el Sr. Marco Jimeno que no la suscribe, porque si los firmantes merecen todo encomio, toda alabanza y todo elogio por su actitud, quien no la firma, quien se ha abstenido de suscribir ese documento insulso y anodino, quien, en una palabra, no se presta a seguir representando una ridicula comedia y hacer el juego a los Sres. Samper y Marco Miranda, ¿ese merece todas las censuras, es digno de oprobio y fácilmente ha sido expulsado de aquella minoría; más claro y hablando el lenguaje de *The Tatay*, ese no es sus concejales.

A fuer de adversarios leales nos congratulamos de ello y sinceramente felicitamos al *docto orador* Sr. Marco Jimeno porque ha sabido desprenderse del ominoso yugo que le oprimía, dando una prueba de independencia y mostrándose concejal de Valencia, no de *The Tatay*.

Quizá no sean estos los motivos que hayan determinado su resolución, quizá aquellas desavenencias o discrepancias de criterio respecto a la conducta que debía seguir la minoría, muy distinta de la que ha seguido, y la repugnancia que les haya producido ciertas manifestaciones de sus compañeros, que afectan a la cordialidad y a la buena educación, sean los móviles de su actitud; pero sea de ello lo que fuere, bien merece que la opinión tome buena nota de ello y distinga entre unos y otros concejales, entre los que dócilmente suscriben esa carta y los que no la firman.

En resumen: que la carta publicada ayer por esos concejales constituye una nueva plancha de esa minoría republicana; es el *inri* que faltaba a su grotesca pasadada, es la confirmación de su fracaso. Por eso decimos que ha sufrido ahora una nueva caída, pero monumental y tremenda, de la cual no podrá levantarse, mucho menos contando con el apoyo de *El Mercantil*, su cordial amigo, cuya sombra, como la del manzanillo, es lúgubre para cuantos a ella se acogen.

Destinos
Han sido destinados al regimiento del Serrallo los segundos tenientes de la reserva graujá, D. Luis Colmenares y duque de Zaragoza.

A las fuerzas regulares indígenas de Melilla, el señor conde de la Maza, del mismo empleo y en la misma situación que los anteriores.

La oficialidad del "General Concha"
Esta mañana han llegado en el correo de Andalucía el alférez de navío D. Manuel Quevedo y el contador de fragata don Pablo Rodríguez, que formaban parte de la dotación del "General Concha".

Por ignorarse su llegada, sólo han salido a recibirlos a la estación personas de sus familias.

En Málaga se les despidió efusivamente, acudiendo a la estación las autoridades.

Los marinos preparan un acto de simpatía a los marinos del citado cañonero.

Los prisioneros
Telegrafía el comandante general de Melilla, dando cuenta al ministro de Marina de haber conseguido ponerse al habla con los prisioneros del "General Concha".

Estos han escrito diciendo que son muy bien tratados.

También participan que han recibido todo cuanto habían pedido.

Termina diciendo que las negociaciones para su rescate van por muy buen camino, habiendo casi la seguridad de que muy pronto será un hecho.

Traslado de heridos
Ceuta.—En este puerto, procedente de Rincón de Medik, han llegado en el remolcador "Manuel María", los siguientes heridos:

Batallón cazadores de Arapiles, sargento Valcárcel y soldado José Giménez.

Batallón cazadores de Llerena, soldados Pedro Díaz y Cristóbal Pérez.

Regimiento de Ceuta, soldado Jenaro Navarro.



Los seis pavos de Anastasio Martín que han de lidiarse esta tarde. ¡Casi no tienen cuernos!—Fotografía instantánea, con mucha exposición, de Martín Vidal

Esa actitud revela la altura de su nivel moral, y por tanto aquilata el valor de sus diatribas y dicerios ya que su importancia depende tanto de quien los profiere como de la persona a quien se dirigen, hasta el punto de que en ocasiones los insultos constituyen un verdadero elogio, como ocurre con los que la gente maleante y los fascinosos dirigen a los agentes de la autoridad y a los mismos tribunales de justicia.

Y aquí hemos de hacer notar un hecho harto significativo.

El Mercantil, con su característica habilidad procura desviar a la opinión y ataca rudamente la resolución judicial, pero prescindiendo de la resultancia de autos, como se desprende del considerando 6.º del auto de procesamiento.

Según se deduce de éste, la reseña del mitin hecha por el referido diario, adulteró, tergiversó y modificó en la forma que tuvo por conveniente las manifestaciones de los oradores, según éstos parece que han declarado.

Partiendo de esta base, es indudable que el procesamiento del Sr. Cifre, autor de la reseña, se impone y por tanto no cabe censurar al juez instructor por haber acordado su procesamiento, pues no se trata de reproducción de conceptos injuriosos vertidos en un mitin, sino de injurias de que es autor quien redactó la reseña.

Ni nosotros ni la opinión pública creen en esa versión que al parecer resulta del sumario, antes al contrario, la creencia general es que los oradores del mitin, que no gozan de inmunidad, han encontrado más expeditivo y mejor negar sus manifestaciones en el mitin que pudieran acarrearles responsabilidades, declinando estas sobre los periodistas.

Esto es lo que *El Mercantil* debía censurar y combatir, pero entonces diría la verdad al público y su sistemática campaña contra la coalición vendría a tierra y se desvanecería como el humo.

Por eso prescindire de la causa y ataca al efecto; hace caso omiso de la verdadera cobardía y hasta avilantez de sus correligionarios, y consistente sea sacrificado un redactor suyo.

Ahora bien, ¿es que esa creencia nuestra no es exacta, es que los oradores del mitin han dicho la verdad en sus declaraciones? Pues entonces es *El Mercantil*, mejor dicho, el Sr. Cifre, quien ha faltado a ella, pues el auto de procesamiento está bien dictado.

En resumen, sea una u otra la versión exacta, siempre resulta de una manera clara, precisa y concreta que, o los oradores del mitin han negado cuanto allí digieron, o que *El Mercantil* ha hecho una fantástica reseña del mismo, y en uno y en otro caso hay alguien que ha pretendido engañar al público y a la opinión.

AFRICA

(POR TELEGRAMA) Batallón cazadores de Madrid, soldado Clemente Amor.

Regimiento mixto de ingenieros, cabo Pedro Rodríguez.

Movimiento de buques
Ceuta.—En este puerto ha estado fondeado unas horas el transporte "Almirante Lobo", con material de guerra, que zarpó luego para Larache.

El vapor "Cabo Páez" ha llevado a remolque a Rincón de Medik varias barcas, que iban abarrotadas de víveres para el Ejército.

Según anclados en esta bahía los cruceros "Reina Regente", "Río de la Plata" y los cañoneros "Proserpina" y "Audaz".

El "Reina Regente" está encargado de vigilar las costas por medio de sus potentes reflectores.

Hallazgo de un cadáver
De Constantina (Argelia) comunican que el mar arrojó a la playa un cadáver que se supone sea el de un oficial español, pues viste uniforme de rayadillo.

Resulta inconfundible por los botones de la guerrera.

Se le han encontrado papeles a nombre de Felipe Mateu Quintana.

En los Anuarios no figura ningún oficial con esos nombre y apellidos.

Se esperan noticias que faciliten la identificación del cadáver.

El estado de descomposición en que se encontraba ha obligado a darle sepultura inmediatamente, según participa el cónsul de España en Orán.

La situación en Larache
Cádiz.—Viajeros llegados de Larache dicen que los moros han quedado aniquilados en los últimos combates, en los que sufrieron pérdidas enormes.

Para reponerse de sus descalabros, se han retirado al zoco El Arbá, donde dicen que se han atrinchado.

Los batallones de Wad-Ras y cazadores de Las Navas y Figueras se encuentran en la posición Frackatz, y en el zoco del T. Zenin la infantería de Marina y dos batallones del regimiento de Covadonga.

En Larache se encuentran dos batallones del regimiento de Saboya.

Las fuerzas de artillería y caballería se encuentran repartidas con las diferentes columnas.

Añaden los viajeros que en Larache escasean los víveres para la población civil.

A su salida de dicha ciudad se estaba organizando una becerrada en beneficio de los supervivientes del "General Concha".

La cautiva internada
Melilla.—Noticias recibidas del otro lado del Multyah hacen saber que la cautiva francesa Leonor Lloret, que está en poder del Chenguiti, ha sido internada apartándola de las líneas francesas.

El Sr. Ramos Izquierdo
Alhucemas.—El teniente Sr. Ramos Izquierdo, prisionero de los moros, ha escri-

Asociación de la Prensa

Corrida de toros
Hoy se celebrará la corrida organizada por la Asociación de la Prensa Valenciana, que, como dijimos, ha procurado refrescar el cartel, presentando matadores y toros hace tiempo no vistos en Valencia.

Los toros han causado excelente efecto por su buena presentación y si los hechos corresponden a su presencia, los aficionados pasarán una buena tarde.

Las moñas, de mucho gusto, regaladas por el Círculo de Bellas Artes, están espuestas en casa Dotesio, en la calle de la Paz, y han llamado justamente la atención.

Gracias anticipadas, en nombre de la Asociación de la Prensa, a cuantas entidades y particulares la han favorecido adquiriendo localidades.

El hombre descuartizado

(POR TELEGRAMA) Madrid, 21.

El hombre descuartizado
Madrid.—La sumaria instruida por el asesinado del Sr. García Jalón entrará ahora en un período de gran actividad, pues el juez militar quiere elevarla pronto a plenario.

Parece que una de las primeras diligencias será un careo entre el capitán y el viejo Buch.

Se asegura que el cabo y los soldados serán en breve puestos en libertad.

Plaza de Toros

Gran corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa Valenciana

para hoy domingo 22 Junio 1913

Machaquito - Gaona - Malla

Sombra 3'80 6 Toros de 6 Sol 2'40

ANASTASIO MARTIN

to una carta en la que dice que está bien tratado por los moros y que sigue mejorando de sus heridas.

Los franceses en el Málaga. Noticias llegadas de Uxda aseguran que el general Abiz, de regreso de la alcazaba de Málaga, ha deseado su columna, estimando que para proseguir las operaciones necesarias para el avance hacia Taza, necesita mayores elementos para combatir con éxito.

Del mando de aquel territorio se ha encargado el general Girardot. UNA CARTA SUBSTANCIOSA La situación en el Rif

El Mundo publica en su número de hoy una carta de Málaga, en la que se dan a conocer interesantes noticias sobre la situación en la parte del Rif, frontera con Alhucenas.

Dice la carta que en esta plaza hay verdadero pánico por creerse que los cableños de Bocoya van a emplazar en el cerro del Morro Nuevo, que está frente a aquella, los cañones y las ametralladoras cogidas en el "General Concha", antes de ser éste destruido por el crucero "Reina Regente".

Pasajeros del vapor "Vicente Sanz", que han pasado frente al Morro, dicen que en él han visto ya emplazadas dos piezas. Se añade además en la carta, que los cañones restantes han sido llevados a la orilla del Ker, en donde se está reorganizando la fuerza de Bu-Hermana con los elementos vendidos de Alhucenas y los de las cabillas de Beni-Bu-Yah.

Por lo pronto, los cableños han abandonado la llanura, retirándose al corazón de la montaña. La catástrofe del "General Concha" los ha envaleado todo.

Por todo ello se toman en Melilla grandes precauciones, menudeando, no obstante, lo adelantado de la estación, los paseos militares. Entre todos los soldados se han repartido tarjetas de identidad.

El rescate. El rescate de los prisioneros lo han fijado los moros bocoyas en 25,000 duros. Un cableño que llevó a Alhucenas una carta de los prisioneros, ha dicho que el teniente de marino Sr. Ramos Izquierdo y un marinero llamado Juan Mateo, al verse prisioneros trataron de suicidarse, impidiéndolo sus guardianes.

Ha dicho también que todos los prisioneros están abatidísimos y apenas comen. El moro Sibera, amigo de España, ha manifestado que ocho se hallan en su casa, que, aunque bien atendidos, necesitan asistencia facultativa, especialmente el señor Ramos Izquierdo.

El médico primero de Sanidad militar D. Antonio Muñoz García se ha prestado voluntariamente a marchar junto a los prisioneros, para asistirlos convenientemente. Llegada del nuevo bajá

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del alto comisario de Marruecos, en el que da cuenta de haber hecho su entrada en Tetuán el nuevo bajá. Este ha sido recibido solemnemente, tributándosele los honores correspondientes.

Después ha sido saludado por las autoridades, los consules y numerosas representaciones de diversas cabillas. A Larache

Málaga.—Precedente de Barcelona ha llegado el vapor "Uerni" que lleva a bordo una batería del primer regimiento de Montaña.

Esta tarde embarcarán en otro buque para marebar a Larache. La batería, mandada por el capitán don José Olivada, consta de cuatro cañones Schneider y tiene 200 hombres.

Noticia de origen francés ¿Otro combate? Dicen de París que la agencia "Fourmier" ha circulado en los periódicos franceses un telegrama de Tetuán en el que se dice que ayer liberaron las tropas españolas un nuevo combate con la cabilla de Anghera.

Este tuvo lugar en el camino, entre Tánger y Tetuán. Añade el telegrama que los españoles tuvieron 20 muertos y 80 heridos, así como que una nueva columna salió en socorro de la primera.

Artillería al Africa Málaga.—Al anochecer ha zarpado el transporte "Denia" con artillería para Marruecos.

Acción obrera Los empleados de tranvías

Anoche se reunieron en la Casa del Pueblo los empleados de tranvías para ser notificados por la comisión, de las entrevistas celebradas con el Consejo de Administración, para tratar de las bases presentadas.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Desmentir que el Consejo ha acordado hacer concesiones a sus empleados, pues si tal ha pensado, los obreros, primeros interesados en saberlo, de nada se han enterado.

Dar cuenta a las autoridades de sus pretensiones, y rogarles interpongan su valiosa influencia cerca de la Compañía, para que se capacite de la justicia que asiste a los empleados.

Y para el caso de que este recurso no dé ningún resultado satisfactorio, están dispuestos a proclamar la huelga con todas sus consecuencias.

Como es esta una cuestión que afectará en gran manera a la opinión pública, para evitar que ésta se desvía, estudiaremos las bases presentadas sin apartarnos un punto de la imparcialidad que debemos al público y que es nuestra norma de conducta.

Vida política

(POR TELEGRAMA) Madrid, 21.

SOBRE LA APERTURA DE LAS CORTES

El Herald continúa consultando las opiniones de los principales políticos sobre la apertura de las Cortes. El Sr. Beada

El ex ministro conservador envía su opinión en una carta. Suscribe las manifestaciones hechas por D. Antonio Maura, y como él, entiende que deben reunirse las Cortes siempre que sea necesario como en la presente ocasión.

El Sr. Allendesalazar Identificado con el Sr. Maura, repitió las mismas palabras del jefe de los conservadores.

El Sr. Montero Ríos Manifiesta éste que nadie como el señor Maura ha sintetizado mejor la situación actual, con la frase: "Mal es que las Cortes no estén abiertas, pero que no puedan estarlo es más lastimoso todavía".

Mostróse asimismo conforme con las declaraciones del Sr. García Prieto. Habla Montero Ríos

El Sr. Montero Ríos se ha creído hoy en el caso de hablar y ha hecho las siguientes manifestaciones: Ha dicho que si permaneció ocupando la presidencia del Senado después de ser presentado en la Alta Cámara el proyecto de las Mancomunidades, fue animado por un espíritu de tolerancia y por no crear dificultades al Gobierno.

Ha afirmado que el conde de Romanos le ofreció ciertas consideraciones compatibles con su situación especial con el fin de que continuara desempeñando la presidencia, pero que todo lo rehusó a la presidencia de las Mancomunidades.

Rechaza las retenciones de La Época que le aplica el remoque del "Hombre del Tratado de París". Se defiende de este remoque diciendo que cuando fué a aquella Conferencia todo estaba ya arreglado y cedido en Washington, quedando solo a los comisionados la misión de ultimar los acuerdos.

Ha terminado asegurando que los españoles residentes en la isla de Cuba pueden decir si su intervención en el Tratado les ha producido ventajas o no, y ha recordado que la indemnización de guerra que pedían los americanos ascendía a 250 millones de dólares, que se convirtieron en 20 millones, que nos dieron a nosotros por la cesión de Filipinas.

Romanones Esta tarde ha estado en su despacho de la Presidencia el conde de Romanones, quien ha recibido la visita del Sr. Villanueva.

Después del conde ha recibido a los periodistas y hablando de las obras que se están realizando en el Congreso ha dicho en tono de broma: "Habrá que decir al mayor del Congreso que no se prolonguen mucho las obras por si se remudan las sesiones dentro de cuatro o cinco días".

Ha añadido que mañana vendrá don Alfonso para presidir la sesión de clausura del Congreso del Progreso de las Ciencias.

Por la tarde regresará a La Granja con el objeto de asistir a la inscripción del infante, a quien se le impondrán los nombres de Juan, Carlos, Teresa, Fernando, Silverio y Alfonso.

Conferencia El conde de Romanones y Alba han conferenciado extensamente. Han hablado de la combinación de gobernadores, que ha quedado ultimada y mañana la firmará D. Alfonso.

Sucesos

Accidentes El niño Vicente Boucetrán María, de cuatro años de edad, se tragó una moneda de dos céntimos.

Apercibidos sus padres, fue llevado a la casa de Socorro del Puerto, en donde se hizo pasar la moneda desde el exórgo al estómago.

Mordido por un gato En la casa de Socorro del Museo, fué curado de varias heridas en el dedo índice izquierdo, Manuel Areos Sancho, de 45 años, que fué mordido por un gato, advirtiéndosele la necesidad de someterse al tratamiento antirrábico.

¡Vaya un pisotón! De resultados de un tremendo pisotón, fué asistido en la casa de Socorro del Museo, Carmelo Orts Coll, de 33 años, que presentaba el dedo gordo del pie derecho completamente magullado, hasta el extremo de perder la uña.

Accidentes del trabajo En la casa de Socorro del Puerto ha sido asistido Juan Segura Lagarda, de 22 años, obrero de los Sres. Carles y Compañía, de una contusión en el pie izquierdo, producida por un cajón.

Antonio Baixauli Zaragoza, de 29 años, de una herida confusa en la cabeza, con fractura del hueso, de pronóstico reservado, ocasionada por un tubo de hierro caído sobre él en la bodega de los señores Arriandaga y Colombrí, en donde está empleado.

Ramón Segarra Bernat, de 46 años, empleado en las obras del puerto, que con una piedra se causó una herida de pronóstico leve en el dedo medio izquierdo.

En la del Museo Manuel Sapina, de 15 años, operario de José M. Ferrillos Hermanos, a quien se le extrajo una partícula metálica en el ojo derecho.

Josefa González Clemente, de 20 años, que en la fábrica de conservas de D. José Bada, donde trabaja, tuvo la desgracia de que le cogiera un engranaje de la máquina, produciéndose varias heridas en el índice de la mano derecha.

En la Gloria, Ricardo Bayona Soler, de 20 años, empleado en la carpintería de D. José Varela, que de un martillazo se produjo una herida leve en el índice de la mano izquierda.

Julio Nájera Biat, de 16 años, abanillado, cuyo patrono es D. Francisco Zamorano, de una pesada herida en el pie izquierdo producida por un clavo.

Euseo Sianó, de 16 años, abanillado, vecino de Paterna, obrero de D. José Bellver, que sufría varias erosiones en el costado.

Perros que muerden En la casa de Socorro de Ruzafa fueron asistidos Juan Ortiz Monleón, de ocho años, que fué mordido por un perro de su propiedad, y Francisco Ferreres Romero, de 38 años, que también sufrió una mordedura en la rodilla.

Se supone que ninguno de los dos canes estaban atacados de hidrofobia. También en el Hospital fué asistido Antonio Tans Bas, de diez años, que en la calle de Mallorquines mordió un perro, produciéndose una herida en el tercio medio del muslo derecho.

Un turco con "turca" Con una borrachera fenomenal llegó al Hospital, acompañado de la guardia municipal, Juan San Elias, de 66 años, que por efecto de los borrachos no le poder tener en la pie, sufrió varias escoriaciones en la cara. Después de curado se le envió a casa para que descansara de la soberbia "turca".

Ciclista militar herido El soldado del regimiento de Mallorca, sección ciclista, Venancio Alconera, de 22 años, sufrió una tremenda caída de la bicicleta, que le causó varias erosiones en la región mal derecha y en la nariz, que le fueron curadas en la casa de Socorro de la Gloria.

La cuestión de los maestros

Sr. Director del DIARIO DE VALENCIA. Distinguido señor nuestro: Con gran disgusto ven los que suscriben, vocales de la Directiva de la Asociación de Maestros públicos de los cuatro distritos de la capital, la campaña que se viene sosteniendo en algunos periódicos de la localidad, para la que sirve de pretexto la conducta de los maestros nacionales de Valencia.

Mientras los ataques se han dirigido únicamente a la Directiva de dicha Asociación, a pesar de haberlos motivado el que dicha Prensa debió ser mal informada, no nos hemos creído obligados a rectificar, por entender que, como representantes de una colectividad, tan sólo ante ella debíamos exponer en su día nuestra conducta para someternos a su fallo.

Pero no podemos consentir que se atente contra el buen nombre y prestigios de la clase, que estamos obligados a defender. Y como se ha llegado al terreno de establecer marcadas divisiones tendenciosas en la clase y se han tomado como aliciente para la lucha cuestiones políticas y religiosas de las que le está prohibido ocuparse a esta Asociación, hacemos constar que el Magisterio nacional de Valencia, está muy por encima de pasiones y quimeras y por ello formulamos enérgica protesta y nos manifestamos ajenos a tan enojosa campaña.

Gracias anticipadas, señor Director, y se reiteran de usted afectuosos seguros servidores q. b. s. m. Juan Gimeno Martínez.—Vicente Marco Ibáñez.—F. Villar.—Ramón Llopis. Valencia 21 Junio 1913.

Gacetillas

Ayer, según anunciamos, marchó en el tren rápido de Madrid excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis acompañado del muy ilustre Sr. Dr. D. Emilio Aguilar.

A despedir a su eminencia reverendísima acudieron a la estación, aparte de los señores Provisor y secretario de Cámara, gran número de personas distinguidas, entre ellas las primeras autoridades o representación de las mismas.

El reverendísimo Prelado de esta diócesis ha admitido la renuncia que, del cargo de vicerector del Seminario Conciliar, le tenía presentada por motivos de salud el muy ilustre Sr. Dr. D. Julio Cabanes, canónigo de esta Metrópoli, y nombra para desempeñarla al Dr. D. Vicente Balanzá Navarro, director espiritual que es del mismo centro docente.

Profesor de francés. Véase el anuncio en la última página. La Sociedad de licenciados del Ejército y Armada celebrará hoy a las diez junta general extraordinaria, para aprobar el nuevo Reglamento por que ha de regirse y nombrar presidente, vice y vocales de la Directiva.

Esta mañana a las diez celebrará junta general extraordinaria la Dependencia Mercantil, solicitada por algunos socios para pedir explicaciones a la Directiva, por entender que ha infringido el reglamento.

Con vía férrea al mismo pueblo, a mil metros sobre el nivel del mar, de 20 a 22 grados de temperatura, se vende una casa nueva, con agua de manantial. Razón: calle de la Cruz, número 14, de dos a ocho de la tarde.

Bajo la presidencia de D. Juan Izquierdo se reunió ayer la comisión de Gobernación, preparando trabajos para la próxima sesión que celebrará la Diputación en pleno.

Cerveza Hispania. Muestras gratuitas a quien las solicite. Pelayo, 21. La banda de música de Bomberos ejecutará hoy de cinco y media a ocho y media de la noche, en los Viveros, el siguiente programa:

1.º, "Limeño", pasodoble, García Brustenga. 2.º, "Grand-Maman", gavota, Legar. 3.º, "El método Gómez", vals (selección), Lleó. 4.º, "Frascolina", vals. (Selección). 5.º, "El lago de las hadas", obertura, Auber. 6.º, "Aida", fantasía, Verdi. 7.º, "La generala", pasodoble, Vives.

Baños de Santa Ana. Contra todas las enfermedades de la piel. Gran confort. Játiva. El almacén de salidos de tejidos de la calle de Cotanda, participa al público el haber recibido cédros de tres reales, que los da a 40 céntimos. Los de dos reales, a 30 céntimos, e infinidad de artículos a precios regalados.

Hoy, día de San Juan, se abre al público el balneario Las Arenas, en la playa de Levante.

Este gran establecimiento reúne cuantas comodidades y servicios existen en los mejores de su clase. Baños de ola, duchas de limpieza, grande instalación de pilas para baños de mar calientes, restaurant, salón de tiro, columpios, etc.

Sus extensos jardines convierten aquel trozo de playa en delicioso paraíso. Como en años anteriores, los tranvías eléctricos han establecido abonos combinados a precios reducidos. Diez viajes de ida y vuelta y entrada en Las Arenas con opción a baños, cinco pesetas.

Telefonemas detenidos: Exort. Saturnino Calvo. Para loza, cristal, porcelana y objetos regalo, se liquidan baratísimos por dejar el local. Paz, 17.

Hoy se exhibirá en el teatro de los Niños de San Vicente un extraordinario programa de cinematógrafo, que sin duda será el mejor y más interesante de la presente temporada, compuesto de las siguientes películas de largo metraje: "Una excursión por la Grecia" (panorámica), "La huelga de cow-boy" (dramática), "Cuándo Lee se retirará" (histórico-dramática), en dos partes, "Gran corrida de novillos, por Limeño y Gallito Chico" y "La cola fuerte de Pepin" (de gran fuerza cómica).

2.000 metros de películas, amenzadas por la orquesta del teatro, que ejecutarán, entre otras, las siguientes composiciones: "Molar-March", "Reve pendant la valse" y "El collar de la reina".

Con tantos ahientes, no dudamos que se verá lleno, como de costumbre, el amplio y ventilado local.

No hay que temer al calor si usáis as tan deliciosas y acreditadas zarcas gasosas Selma. Caja de doce refrescos, un real, en la farmacia de Santa Catalina, de la viuda de Costas (bajo de la torre).

El agua vale más que el hierro. Para obtenerla y convertir en huerta los secanos, consultar a D. Arturo Alcover, hidrogeólogo. Félix Pizcueta, 20, Valencia.

El reputado profesor de francés Mr. Simian, que acaba de ser condecorado por el Gobierno con las Palmas de oficer de Academie justamente, en recompensa de sus éxitos, establece, desde el 1.º de Julio, un curso de verano, para demostrar la excelencia de su sistema de enseñanza y la superioridad del mismo sobre los demás. Niños y adultos (ambos sexos), 50 por 100 de rebaja en los honorarios. EOLE SIMIAN, Sagasta, 14, A.

Queréis comer con apetito y digerir con facilidad? Tomad Elixir Clorhidrico-pepico Amargós. (Véase anuncio en 6.º página.)

DR. J. IZQUIERDO SANCHEZ, de las clínicas de Urología de París.—Pérez Pujol, 10, entresuelo.—Consulta de enfermedades de los riñones y vías urinarias. Diaria, de once a una.

Fábrica de corbatas. Única en Valencia. Calle del Mar, 49. Surtido y precios sin competencia. Venta al detall.

Hoy quedará abierto al público, como de costumbre, el balneario de La Florida, el que seguramente tendrá igual aceptación por parte del público.

Para evitar la caída del pelo es indispensable mantener la cabeza siempre limpia; para limpiar perfectamente la cabeza, no hay nada tan eficaz e inofensivo como el Petróleo Gal. Su éxito creciente es garantía de su bondad. El Petróleo Gal se encuentra en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de España, al precio de 450 pesetas frasco grande y 250 frasco pequeño. Desconfiense de las imitaciones, que se venden a precios más reducidos.

El día 1.º del próximo Julio, empezará la temporada oficial en el acreditado Balneario de Belliús, establecimiento que goza de legitimísima fama y que tan concurrido se vio en temporadas anteriores.

En este año, la circunstancia de haberse inaugurado oficialmente la carretera que cruzando el río Albuira por un grandioso y magnífico puente, permite utilizar el ferrocarril hasta la estación de Benigánim (línea de Játiva a Alcoy), en donde encuentra el banista carruaje del establecimiento a la llegada de todos los trenes, tanto ascendentes como descendentes, que le conducen cómodamente al Balneario en menos de quince minutos, hace que la concurrencia se anuncie extraordinariamente y haya obligado a las propietarias a introducir varias reformas para la próxima temporada, con objeto de atender mejor la mayor afluencia al establecimiento.

Para la dirección del Balneario ha sido nombrado el Dr. D. Juan López, de Valencia, residente en Buñol, reputado como uno de los médicos más distinguidos del Cuerpo y que por sus excelentes condiciones de competencia y agradable trato, ha de merecer las simpatías de la numerosa y cada año más distinguida concurrencia que asiste al establecimiento.

Es reconstituyente gratísimo que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el lactodofosfato del Dr. Perranos López Serranos, número 4, farmacia. No lo olviden las madres.

El mejor alimento para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne Líquida del Dr. Grews. Es la más económica. Frasco 2 y 3 pts. Frente calle Zaragoza, abierta toda la noche.

Son las mejores aguas alcalinas VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (riñones), VICHY-GRANDE-GRILLE (hígado).

El mejor de los laxantes GRAINS de Valls.

CAFE MALTE V.O.T. El mejor de los conocidos hasta hoy. El único preparado sin ingrediente alguno. Se vende por sí solo, sin apelar a propagandas forzadas. Depósito: Droguería La Campana, Jabonería Nueva.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista Menú para cubierto de 2 pesetas Paella a la valenciana

Riñones al Madera Pescado al horno Bifeack con patatas. Helados o Frutas Pan y media botella de vino

Entretenidos variados Paella a la valenciana Riñones al Madera Pescado al horno Bifeack con patatas. Helados o Frutas Pan y media botella de vino

España al día

(POR TELEGRAMA)

Inocencia proclamada

Ciudad Real.—En esta Audiencia se ha visto hoy la causa que se instruyó contra los Hermanos Maristas de Manzanares y que tanto dió que hablar infundadamente a determinada Prensa.

Como se esperaba, no ha resultado ningún cargo contra los religiosos procesados y el fiscal en el transcurso de la prueba ha retirado la acusación.

Los Maristas han sido muy felicitados. A la Habana Coruña.—Hoy ha zarpado de este puerto, con rumbo a la Habana, el buque de la Transatlántica "Reina María Cristina", que ha tomado en este puerto más de un centenar de emigrantes.

Prelado de viaje Coruña.—En el correo ha marchado hoy a León, en donde permanecerá varios días, el señor Obispo auxiliar de Santiago, Dr. D. Ramiro Fernández Valbuena.

Durante su estancia en ésta ha administrado el Sacramento de la Confirmación a más de 3.000 niños.

El Prelado ha sido despedido en la estación por las autoridades, el Abad de la Colegiata, el Cabildo, Clero parroquial, Prensa y por nutridas comisiones de todas las corporaciones y entidades católicas.

EN LA GRANJA El nuevo infante La Granja.—Hoy ha llegado a este Real Sitio, la nodriza del nuevo infante, que es hija del portero del Gobierno civil de Santander.

El número de telegramas de felicitación que se ha recibido, es incalculable. Más condecoraciones

Además de las condecoraciones de que ya dimos noticia, D. Alfonso, con motivo del nacimiento de su nuevo vástago, ha concedido la placa de Isabel la Católica al señor Llausa, jefe del Gabinete telegráfico, y Sr. Machero, jefe de la Ronda de vigilancia.

Audiencia D. Alfonso ha recibido hoy a la comisión catalana que forman los Sres. Pons y Soler, que fueron a América a estudiar el comercio y la emigración en aquellos países.

Contrabando Cartagena.—Se ha descubierto un importante contrabando de azúcar a bordo del vapor "Tintoré". Su importe se hace ascender a algunos miles de francos.

Motín que se anuncia Barcelona.—Circular insistente rumores de que esta noche a la salida del mitin que celebrarán los radicales se organizará una manifestación.

En previsión de futuros y probables acontecimientos las autoridades civil y militar han tomado precauciones. Las tropas están acuarteladas y la guardia civil y fuerza de Seguridad ocuparán los sitios estratégicos.

El Prelado Barcelona.—Sigue mejorando el señor Obispo de esta diócesis Dr. Laguarda. Carrera automovilista

Madrid.—El Real Automóvil Club ha repartido esta mañana los premios de la carrera del Guadarrama. Ha presidido el acto el conde de Peñalver y han asistido altas personalidades.

El presidente ha felicitado a los corredores, entre ellos a D. Carlos Salamanca, que ha alcanzado cinco copas, entre ellas la de D. Alfonso, y 20.000 pesetas del Real Automóvil Club.

El marqués de Aulencia ha cobrado la copa de la infanta Isabel, consistente en 5.000 pesetas. El conde de la Patilla ha ganado también una copa.

La fiesta de la Cultura Pamplona.—Se ha celebrado la fiesta de la Cultura. Ha presidido el alcalde. 2.500 niños han recorrido los nuevos jardines del Grupo Escolar, colocando cada niño una planta.

El acto ha sido conmovedor y a él han asistido miles de personas. Huelga agrícola

Jerez.—Los obreros agrícolas se han declarado en huelga por no estar conformes con las bases para el trabajo que les han presentado los patronos.

Estos conferenciaron con el alcalde para pedirle que garantizase la libertad del trabajo. Más huelgas

Oviedo.—Se han declarado en huelga los obreros que constrúan el edificio del Circulo Mercantil. Los huelguistas piden aumento de jornal.

Por esta misma causa han anunciado que se declararían en huelga, si no se les atiende, los carpinteros que trabajan en la construcción del edificio de Telégrafos. Banquete

Palma.—En el banquete celebrado por los conservadores, además de felicitar al nuevo Comité, ha tenido por objeto demostrar su adhesión al Sr. Maura.

Ha habido gran entusiasmo. Ha presidido el presidente del Circulo, D. Manuel Guasch. Al champagne entraron las señoras de la aristocracia y entre éstas las sobrinas y hermanas del Sr. Maura, que han ocupado los palcos.

Al entrar han sido ovacionadas. Han brindado D. Bartolomé Fons, presidente de la Juventud; D. José Fons, don Lucio García y otros. Ha resumido el Sr. Guasch, el cual ha atacado a los radicales, a los socialistas y a la política del Gobierno liberal, que ha sido calificada de compadrazgo.

Los mayores ataques han sido para Gasset. Se ha dado fin con vivas a España. El escanorio estaba adornado con banderas y retratos.

Al leerse el telegrama de adhesión del Sr. Maura, ha sido muy aplaudido. Se ha acordado contestarle con una cariñosa felicitación.

Restaurant que descarrilla Barcelona.—En el rápido, procedente de Madrid, ha descarrillado el vagón restaurant, sin otras consecuencias que el susto consiguiente de los viajeros y una larga detención.

Saludo al Ayuntamiento Barcelona.—El nuevo gobernador señor Frances Rodríguez ha dirigido a este Ayuntamiento un telegrama de salutación, haciéndolo extensivo al pueblo catalán. La Corporación le ha contestado agradeciéndole el saludo y devolviéndoselo.

Cámaras frigoríficas Barcelona.—El Ayuntamiento ha acordado el empleo de cámaras frigoríficas en todos los mercados, para la conservación de las carnes.

Un timo frustrado Barcelona.—El superior de los Hermanos Maristas ha preguntado al alcalde si él había autorizado a un sujeto para recoger donativos en dinero para las víctimas de la revolución.

El alcalde le ha negado y ha dado órdenes para que, caso de ser habido, se detenga al referido desahogado sujeto.

El superior de los Maristas ha avisado a las demás Ordenes religiosas para que no se dejen sorprender por aquél. El mitin lerrouxista

Barcelona.—En previsión de lo que pueda ocurrir con motivo del mitin lerrouxista de esta noche, las autoridades han adoptado grandes precauciones.

El grupo La Revueta ha repartido una hoja anunciando la celebración del mitin y amenazando con expulsar del partido a los que forman parte de él y no asistan al acto.

No siguen a Pablo Iglesias Barcelona.—El director de los lerrouxistas de Barcelona pertenecientes a la Compañía del Norte ha enviado una nota ofensiva a la Prensa.

En ella hace constar que ellos no secundarán movimiento político alguno, no reconociendo en Pablo Iglesias para anunciar, por sí y ante sí, acontecimientos lerrouxistas.

Un electrocutado Barcelona.—Un electricista que trabajaba en la calle Mayor, de Gracia, ha muerto electrocutado, víctima de su imprudencia en la manipulación. Los toneleros

Sevilla.—Los obreros toneleros se han reunido para estudiar las bases propuestas por los patronos, manteniéndose la disparidad de criterio entre éstos y aquéllos. Mañana celebrarán un mitin para resolver en definitiva.

Un jefe inglés.—Llegada de tropas Sevilla.—Ha llegado un coronel del Ejército inglés, que se dirige a Marruecos para estudiar aquella campaña. Procedente de Riotinto ha llegado un escuadrón del regimiento de caballería de Alfonso XII.

Festejando a un comité Palma.—En el teatro Belcar se han reunido los conservadores, celebrando un banquete para celebrar la elección del nuevo Comité del partido. Han asistido unos 700 comensales.

Mal hijo Valladolid.—En una casa de la calle de la Pasión un hijo criminal agredió a su padre con una maza. La madre, que trató de evitarlo, resultó herida.

La causa del crimen es que el padre amonestaba a su hijo por la mala conducta que observaba. El padre ingresó en el Hospital en gravísimo estado. Las huelgas

Gerona.—La huelga de los obreros de las fabricas de cemento de San Juan de las Abadesas y Ogasa continúa en el mismo estado. Los patronos han acordado despedir a los obreros que no acuden al trabajo. Las Sacaperas

Cádiz.—Las Sociedades obreras han celebrado una junta general preparatoria del mitin que celebrarán para apoyar varios asuntos que estiman de interés para la clase, entre ellos la prohibición de las máquinas que funcionan en las tiendas, entre ellas las llamadas Sacaperas.

En honor de Arturo Reyes Málaga.—El Ayuntamiento acordó en su última sesión conceder a la viuda del poeta Reyes dos mil pesetas de pensión y costear un busto en bronce, que colocará en el paseo del Parque para honrar su memoria.

Los metalúrgicos Zaragoza.—Las nuevas bases presentadas por los obreros a los patronos, son: Admisión en breve plazo de todos los huelguistas, pago semanal de los jornales, despedir a los esquirols y una mejora a convenir a cambio de seguir la jornada de nueve horas.

El alcalde continúa sus gestiones para solucionar la huelga; si éste fracasara intervendrá el gobernador y después pasará al Tribunal de

Alicante

Alicante, 20.

Los sucesos de Torreveja. Conducidos por la guardia civil han ingresado en la cárcel de Orihuela, cuatro individuos más, acusados de haber tomado parte en los sucesos de Torreveja.

De Orihuela

Entre los agricultores de la vega oriolana cunde la alarma por el escaso caudal de agua que trae el río Segura.

Dicen de aquella población, que dichas aguas se hallan estancadas por muchos sitios, corrompiéndose y amenazando con miasmas a la salud pública.

Los huertanos se muestran desesperados. Existe el temor de que se pierdan las cosechas de verano.

Noticias varias

El señor gobernador civil de esta provincia ha prescrito la dimisión de su cargo al Gobierno, telegráficamente.

El Sr. García Alonso, incondicional amigo político del Sr. García Prieto, ha adoptado esa resolución en vista del fraccionamiento del partido liberal.

Se encuentran en esta capital, donde pasará una corta temporada, los condes de Santa Lucía.

El teniente del cuerpo de Seguridad, D. Damián Ramírez, que hasta hoy había venido prestando sus servicios en esta capital, a Bilbao.

Mañana 21 comenzará el solemne novenario que anualmente dedican al Sagrado Corazón de Jesús el Apostolado de la Oración en la Colegiata de San Nicolás, el que promete revestir gran solemnidad como en años anteriores.

En breve anunciaremos a nuestros lectores del DIARIO, reseña del grandioso mitin de propaganda católica, celebrado en uno de los pueblos de esta provincia y en el que hizo uso de la palabra el joven jaimista de esta capital, D. José Payá.

El corresponsal.

Prensa oficial

(POR TELEGRAMA) Madrid, 21.

Gaceta de Madrid

Inserta la real orden resolviendo el recurso gubernativo interpuesto por el notario D. Aurelio Ruiz contra una nota del registrador de la Propiedad de Játiva, suspendiendo la inscripción de una escritura de participación.

Las demás disposiciones carecen de interés.

Loza y cristal

Precios económicos

Bolsería, 38

Laboratorio del Dr. Sociats

VACUNACIÓN

CONTRA LA

RABIA.-ALCIRA

Médico-director, D. Tomás Garrigues Alcira, Huerto Frailes, núm. 3.-Teléf. 1

DOCTOR CEJÁS

Enfermedades de la matriz y ano. Consulta de diez a una y de tres a cinco. CALLE de LAURIA 10, primer izquiera, Valencia.

NOTA. Las enfermedades del año se curan sin operar.

Reumatismo, Ciática

Su curación rápida a base de SUERO 3.722 curaciones en 8 años

Clinica del Dr. PUCHADES

:: :: Lauria, núm. 8 :: ::

Enseñanza

La inteligente profesora de piano señorita D. Esperanza Pujol, directora de la Academia de Alcira agregada al Conservatorio de Valencia, ha obtenido señalados triunfos este año con motivo de los exámenes de fin de curso sufridos por sus alumnas en esta capital.

Tres de ellas, las Sras. Teresita Sales, Consuelo Sanz y Pepita Dols, alcanzaron la nota de sobresaliente en el segundo año de piano; y las Sras. Remedios Montañá y Adela Gómez, después de brillantes ejercicios, aprobaron su ingreso en la carrera.

Ehonorabuna a profesora y alumnas por los éxitos obtenidos que premian la excelente labor realizada y deseamos que tales triunfos sirvan de estímulo a su trabajo.

Mañana se verificarán, a las horas que se indica, en el Instituto General y Técnico, exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Castellano, núm. 81 a 140 y Francés 2.º núms. 1 a 59. A las diez: Historia Universal núms. 1 a 87.

Exámenes

El día 23 del actual, a las cuatro de la tarde, darán principio en la Institución para la Enseñanza de la Mujer los exámenes de las alumnas de las Escuelas de Comercio y de Bellas Artes: el 24, a la misma hora, los referentes a la escuela de Lencenería y Bordado, y el 25 los de las alumnas de segunda enseñanza.

Oposiciones

La Gaceta anuncia oposiciones para cubrir 22 plazas de veterinarios terceros del cuerpo de Veterinaria militar.

Los ejercicios principiarán el día 2 de Septiembre, cerrándose el plazo de admisión de instancias el día 20 de Agosto.

Protestas

Contra el acuerdo designando la respectiva clase un maestro y una maestra que formen parte de la Junta provincial de Instrucción pública, se han formulado tres recursos: uno del profesor D. Ginés López, otro de D. Emilio Monserrat, maestro de la escuela pública de niños de la cárcel, y un tercero, que avaloran las firmas de 35 profesoras y profesores de esta ciudad.

Ehonorabuena

El estudioso alumno de este Conservatorio, D. Nicasio Marqués Puig, matrícula gratuita del excelentísimo Ayuntamiento, ha obtenido la nota de sobresaliente en el tercer curso de Composición.

Nuestra más cumplida enhorabuena.

En el Colegio de Madres Escolapias

Se han celebrado las fiestas Constantinianas.

Entre los números que más brillantes han resultado, el acto de la distribución de premios y sesión clausural de curso, merecen especial mención. Cuantas niñas tomaron parte en la parte literaria como en la musical, se hicieron aplaudir con entusiasmo del público, que tuvo también expresivas muestras de complacencia para las numerosas alumnas que recibieron los mejores premios.

Peró la sesión verdaderamente notable fué la del viernes, que tenía por lema en el programa "La Cruz enaltecida por la mujer."

El amplio salón estaba rebosante de selecto público que se desbordaba por galerías y pasillos.

Empezó el acto con "El triunfo de la Cruz", cuadro histórico sobre Las Navas de Tolosa, en el cual su autor el P. Campaña, de las Escuelas Pías, hizo un derroche de inspiración y literatura, las señoritas Corell, López, Escutia, Faus, Monzonis, Salt y otras, prodigaron su gracia de delicadas artistas.

"El viaje chino" fué un número gímnástico de tanta vida y colorido, y de propiedad y oportunidad tan irreprochables, que el público, entusiasmado, aclamó a las monisimas niñas.

Habia deseo de ver "Las heroínas de la Cruz", arropósito del P. Calasanz Rabaza, que lo compuso expresamente para dicho acto.

Todo lo que de la obra pudiéramos decir, lo dijo el distinguido público con sus repetidos y entusiastas aplausos. Aunque bien es verdad que en ellos tenían no poca parte las felices intérpretes, de las cuales sería difícil señalar quién los mereció más entre las Stas. López, Albiol, Riquelme, Segarra, Monzonis, Prats, Olcina, Pérez Martí y Jorge.

La fiesta fué brillantísima y los elogios y parabienes unánimes.

Recibanlos la distinguida comunidad, sus alumnas y las familias de éstas.

En el Asilo de San Juan de Dios

Hoy celebrará este Asilo la fiesta anual en honor de su Patrono San Luis Gonzaga.

A las seis, Misa de Comunión, en la que se cantarán fervorines. A las ocho y media, la mayor con exposición de Su Divina Majestad, en la que recibirán el Pan de los Angeles por vez primera varias niñas del Colegio del Ave-Maria. Por la tarde, a las cuatro, después de exponer a Su Divina Majestad y rezado el Santo Rosario, ocupará la Cátedra del Espíritu Santo un Padre Carmelita, terminándose con solemne reserva y veneración de la reliquia.

A las seis dará principio una modesta sesión con arreglo al siguiente programa: Primera parte: La alegría de la huerta (piano).—1.º "El amor de San Luis a Dios" (discurso).—2.º "Himno a San Luis".—3.º "Ella es nuestra Madre" (diálogo).—4.º "El toque de Avemaria".—5.º "Semper colletémur" (poesía).—6.º "Cansó del rógleg".—7.º "Terribles, pero justos resultados" (discurso).—8.º "Himno a la Virgen".

Segunda parte: "Canción rusa" (al piano).—1.º "Lo que podemos" (discurso).—2.º "Bendita sea tu pureza".—3.º "Entusiasmos de los churricos" (diálogo). 4.º "Cansó de la chala".—5.º "Desengaño" (poesía).—6.º "Canto a San Luis".—7.º "Honra a tu madre" (diálogo).—8.º "Canto a la Virgen".

Colegio de sordomudos y ciegos

Hoy a las cuatro de la tarde tendrá lugar en el salón de actos de esta benéfica institución el reparto de premios a los alumnos que lo han merecido. Con tal motivo, los mismos alumnos, dirigidos por los respectivos profesores, ejecutarán un programa selecto.

Labor legitimista

Esta tarde se celebrará en el Círculo Legitimista de Carcagente un importante mitin de propaganda, en el que tomarán parte los oradores siguientes:

Por la Agrupación Escolar, D. José Cervera; por los Requeté y Juventud de Valencia, D. Francisco Alcón y D. Fernando Llopis, sus respectivos presidentes.

Promete ser este acto un grandioso acontecimiento tradicionalista por el interés y entusiasmo que ha levantado entre nuestros correligionarios.

Juventud

Esta noche a las nueve celebrará sesión la Directiva de la Juventud y la comisión ejecutiva de los festejos de la Semana jaimista.

Se encarece mucho la asistencia a los señores que la componen.

TORRENTE

Esta tarde dará la anunciada conferencia, organizada por el Círculo Jaimista; nuestro querido y elocuente compañero de Redacción D. Antonio López Ferrándiz.

La Junta directiva de aquel Círculo invita a los jaimistas al acto, y especialmente a los de aquel distrito, a cuyo efecto se ha buscado un local más capaz, por resultar insuficiente el del Círculo.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY.—Domingo VI después de Pentecostés. La Natividad de San Juan Bautista. Santos Paulino y Juan, Obispos; Albano, Flavio, Clemente y Acacio, mártires.

El Oficio y la Misa son de San Juan Bautista, con rito doble de primera clase, octava, color blanco y conmemoración de la dominica.

DE MAÑANA.—Santos Juan y Félix, mártires; Agripina, virgen y mártir, y Ediltruda, reina.

Bachillerato y Magisterio

Preparación rápida y completa de las asignaturas del Bachillerato, Magisterio, revalidas, oposiciones e ingreso, con arreglo a las normas y programas del Instituto y Normal. Para los exámenes de Septiembre. Especialidad en químicar y latines. También se dan lecciones a domicilio. Profesorado competente.

San Vicente, 180.—Valencia

Fabricación de medallas

y objetos de metal

Guillén hermanos

C. Jesús y María, 10, Valencia

Máquinas de escribir SMITH PREMIER VISIBLE

Grandes y sensacionales adelantos nunca vistos en aparatos de esta índole. Única de teclado y escritura completamente visible. Grandioso invento: cingetes de bolas de acero en cada una de sus palancas y partes de trabajo.

Doble garantía que todas las demás

Gran Prix.—París 1900.—Gran Prix.—Bruselas 1910.

Delegación Española a cargo de Otto Streibberger, apartado de Correos 335, Barcelona.

Agente en Valencia: J. Payá Pérez, En Sala, 13.

Bicicletas DÜRKOPP.—Pidanse catálogos

CULTOS

El oficio y la Misa son del segundo día de la infraoctava de San Juan Bautista, con rito semidoble y color blanco.

CUARENTA HORAS.

Continúan en la iglesia del Asilo de San Juan Bautista o de Romero.

Se descubre a las seis y reserva a las siete y media.

ADORACION NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Contra la Peste, en la Catedral.

A SAN JUAN BAUTISTA.—En la Metropolitana Misa con música y panegírico a cargo del M. I. Sr. Dr. D. José Solá, canónigo.

En San Juan Bautista y San Vicente, a las diez, Misa cantada y sermón.

En Santos Juanes, a las diez, Misa con música, en que oficiará el señor cura párroco y predicará el M. I. Sr. D. Pascual Bru, canónigo de la Colegiata de Játiva.

En el Asilo de San Juan Bautista, a las diez y media, será la Misa Hoc est corpus meum, de Perossi, siendo el oficiante el canónigo M. I. Sr. Dr. D. José Sanchis Sivera y el orador el M. R. P. Ca-lasanz Rabaza.

AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.—Mes. Mañana continúa.

A las cinco en la Beneficencia. A las cinco y media en Jesús.

A las seis en San Sebastián. A las siete en San Andrés, San Agustín, Santos Juanes, Santo Tomás y Pilar.

A las siete y media en la Compañía, San Bartolomé, San Esteban, San Nicolás, Santa Cruz, San Juan del Hospital, Santo Domingo y Santa Catalina mártir.

A las ocho en el Salvador y Temple. A las once en San Martín y el Milagro.

A las seis y media de la tarde en San Carlos.

Novenario. Continúa a las seis de la tarde en la Compañía y en San Andrés, y a las seis y media en Santo Tomás, con sermón por el reverendo P. José Manuel Aicardo, S. J., en la primera; Fray Rafael de Novell en la segunda, y señor cura párroco en la tercera.

Principia a las seis de la tarde en Santos Juanes y predica el M. Rvdo. P. Calasanz Rabaza.

A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO.—Mes. Continúa a las ocho en la iglesia de la Sangre.

Novenario. Principia de nuevo a las once de la mañana y a las seis de la tarde en la misma iglesia, con sermón por el muy reverendo Padre Calasanz Rabaza.

A LA VIRGEN DE LA SALUD.—Triduo. Termina en la iglesia de los Camilos, a las seis de la tarde, con exposición y sermón a cargo del Rvdo. P. Orts, en acción de gracias.

A SAN ALFONSO MARIA DE LIGORIO.—En la iglesia de la Sangre, a las diez, fiesta con sermón por el Padre Rabaza.

A SAN ANTONIO DE PADUA.—Trece domingos. Terminan en la iglesia de San Lorenzo, con Misa de Comunión a las ocho, procesión clausural con S. D. M., reserva, responsorio y veneración de la reliquia.

A SANTA CECILIA.—En la Real Capilla del Milagro, a las doce, Misa con órgano, moteles, himno y sorteo, por la Asociación de profesores músicos.

NOTAS DE ARTE

Exposición íntima

Martin Vidal—el hijo del fotógrafo del DIARIO—es un muchacho que estudia, que trabaja, que ama, que cree... Para él, la vida toda es un ritmo armonioso que gira alrededor del pincel, con sus candentes oleadas de luz cegadora, con sus quietudes místicas en el desmayo de los crepúsculos levantinos, con sus horas de dafana majestuosidad, propicias al acceso febril, bajo el imperio soberano de la loca policromía de la paleta.

¡Ama la vida, cree en el Arte. ¿Qué más amaran ni creyeran nunca los verdaderos artistas, los artistas por temperamento y de corazón?

Por eso los trabajos de su Exposición íntima, modesta, "casera"—llevan ese sello imborrable de febrilidad, de energía, de robustez, como si en un momento dado hubiera querido aprisionar con la red de su pincel la visión luminosa de un pedazo de naturaleza, palpitante al beso de la luz.

Sus paisajes son mágicas sorpresas de realidad. Les orna, además, un halo de poesía sencilla. Parece hasta que tienen fragancia de égloga. Es lo que más nos encantó.

Todo lo otro, digno y acertado también. No desmaye el muchacho. No deje apagar en sus ojos esa luz de iluminado que en ellos brilla, y trabaje, crea y ame siempre, cada día más.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 21 de Junio de 1913

Cambios extranjeros

Paris vista, cheque bancario, 109.00. Idem 8 div. comercial, 107.95 a 109.45. Londres vista, cheque bancario, 27.52. Idem 8 div. comercial, 27.26 a 27.40.

Valores nacionales

Deuda perpetua al 4 1/2 interior

Serie F. d. 79.80 Serie B. d. 80.75 Serie E. d. 79.90 Serie A. d. 80.40 Serie D. d. 80.50 Serie H. d. 80.00 Serie C. d. 80.70 En dif. ser. 00.00

Deuda al 4 1/2 amortizable

Serie E. d. 89.40 Serie B. d. 89.40 Serie D. d. 89.40 En dif. ser. 00.00

Deuda al 5 1/2 amortizable

Serie F. d. 99.45 Serie C. d. 99.65 Serie D. d. 99.50 Serie A. d. 99.75 Serie E. d. 99.25 En dif. ser. 00.00

Valores locales

Obligaciones Ayuntamiento de Valencia: 6.º y 8.º emisión, 5.º Ensanche, 100.50 d. Oblig. Idem 7.º, 101.25 d. Idem Idem 9.º 5.º Cabañal, 00.00. Idem cars. provisionales, 5.º Mercados, 101.50 d. Oblig. Dip. Prov. Valencia: Puerto, 5.º, 106.90 d. Idem Idem, B. 5.º, 102.00 d. Idem Idem, B. 5.º, 102.25 d.

Obligaciones

Ferrocarril Grao-Valencia-Turís, 60.00 d. Sociedad Valenciana de Tranvías, libre de todo impuesto, 98.90 p.

Telegramas

Paris 21, 5 tarde. 4.º exterior. 88.00 Riódoto. 179.00 3.º francés Ex. 83.75 F. C. Norte. 463.00 4.º interior. 73.80 F. C. Zaragoza. 454.00 5.º ruso. 101.80 F. C. Andaluces. 304.00

Lyon, 21. Acciones de tranvías y ferrocarriles de Valencia (prescrites). 190

Madrid 21, 4 tarde. 4.º int. contado. 79.90 Banco España. 459.00 4.º interior fin. 79.95 Tabacaleras. 288.00 4.º int. pro. 99.00 4.º ext. Paris. 88.00 4.º amortizable. 89.40 Francos. 87.0 5.º amortiz. 99.45 Libras. 27.44

Bolsin

4.º Interior. 89.05 Barcelona 21, 1 tarde. 4.º interior. 79.97 F. C. Orense. 27.85 Banco Colonial. 00.00 4.º ext. Paris. 88.00 F. C. Alicante. 99.50 Francos. 87.00 F. C. Norte. 100.85 Libras. 27.52 F. C. Andaluces. 60.80

Bolsin

4.º Interior. 89.05 F. C. Norte. 101.15 F. C. Alicante. 99.05 Orense. 27.95

Ayuntamiento

Suma y sigue

Continúan los tenientes de alcalde su campaña contra los defraudadores en el peso del pan; el teniente de alcalde D. Pablo Meléndez decomisó ayer en el distrito del Teatro, 72 panes, y el presidente de la comisión de Mercados D. José María Alborn, 182.

Ha quedado expuesto al público por término de quince días, el acuerdo transfiendo dos mil pesetas del artículo de construcción de pozos abisinos y artesanos a entretenimiento de fuentes y cañerías.

NOTAS DE ARTE

Exposición íntima

Martin Vidal—el hijo del fotógrafo del DIARIO—es un muchacho que estudia, que trabaja, que ama, que cree... Para él, la vida toda es un ritmo armonioso que gira alrededor del pincel, con sus candentes oleadas de luz cegadora, con sus quietudes místicas en el desmayo de los crepúsculos levantinos, con sus horas de dafana majestuosidad, propicias al acceso febril, bajo el imperio soberano de la loca policromía de la paleta.

¡Ama la vida, cree en el Arte. ¿Qué más amaran ni creyeran nunca los verdaderos artistas, los artistas por temperamento y de corazón?

Por eso los trabajos de su Exposición íntima, modesta, "casera"—llevan ese sello imborrable de febrilidad, de energía, de robustez, como si en un momento dado hubiera querido aprisionar con la red de su pincel la visión luminosa de un pedazo de naturaleza, palpitante al beso de la luz.

Sus paisajes son mágicas sorpresas de realidad. Les orna, además, un halo de poesía sencilla. Parece hasta que tienen fragancia de égloga. Es lo que más nos encantó.

Todo lo otro, digno y acertado también. No desmaye el muchacho. No deje apagar en sus ojos esa luz de iluminado que en ellos brilla, y trabaje, crea y ame siempre, cada día más.

Castellón

Castellón 21.

Por los pobres. Muy cerca de 8.500 pesetas importa la suscripción para el Comedor de los pobres.

Será inaugurado uno de los primeros días de Julio.

El día 2 de dicho mes, la notable compañía que dirige el maestro Serrano celebrará un beneficio que, seguramente, será un éxito. Un coro de más de cien voces interpretará el inspirado y patriótico himno "La canción del soldado".

Nueva industria

Madrid 21. Una persona interesada en el establecimiento de una industria para la fabricación de productos químicos en la región naranjera, ha hecho las siguientes manifestaciones...

Yo necesitaba datos e informes para hacer un estudio acabado del asunto y para ello me dirigí al ministro de Estado de España, manifestándole el deseo de instalar esa industria en Valencia o Barcelona...

También quise saber la cantidad de fruta con que podía contar y si ésta estaba gravada con algún impuesto general o local a la manufactura.

Esto no lo solicité con propósito de realizar un ensayo, sino con el de establecer una industria permanente y definitiva...

El ministro de Estado, que era entonces el Sr. Navarro Reverter, me atendió solícito.

Se puso al habla con las entidades oficiales que podían ponerle al corriente del desarrollo de la producción.

A los pocos días tenía en su poder los informes de las Cámaras de Comercio y Agrícolas de Valencia y Castellón...

Resultado de estos informes es poder establecer la industria en la provincia de Valencia, siendo el lugar más indicado la villa de Carcagente...

Tendré en cuenta también las condiciones que reúne Castellón, que es también centro de producción de aquella comarca...

Para decidimos esperaremos informes definitivos de los precios de la fruta y de los jornales.

Por de pronto las 60.000 toneladas de fruta que se nos han ofrecido, más la naranja que pueda adquirirse en Alicante y Murcia...

Ahora concretaremos la petición y estudiaremos las condiciones para el desarrollo de esta industria.

Resueltos los trámites burocráticos, que en España, como en el Norte de América, son largos, pondremos manos en la obra...

Se convoca a los señores socios a junta general, que se celebrará el martes a las siete de la tarde...

Se convoca a los señores socios a junta general, que se celebrará el martes a las siete de la tarde...

El tiempo

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 21 de Junio. Subcategoría: E. (Equilibrio).

La depresión del saco de Cádiz continúa sobre los mismos parajes (Tarifa, 760,5 milímetros).

Más datos de lluvias: día 17, pantano de Buseo, 7 milímetros; día 18, pantano de Buseo, 6,5; Camporrobles, 6,2; Segorbe, 19,2; día 19, Segorbe, 5,5; Anna, 4; Concoastina, 7.

Temperaturas regionales.—Máxima: 32º Albacete. Mínima: 13º Teruel. En Valencia: 24º y 20º.

Vientos marítimos.—Vientos débiles variables en el Océano y Mediterráneo. Levante en el Estrecho de Gibraltar.

Taurómacas

Ya están ultimadas las combinaciones para las corridas que han de celebrarse en esta ciudad durante la próxima Feria de Julio.

Dichas combinaciones son como sigue: Día 24.—Seis toros de Campos Varela para Gallo, Gallito y Castillón...

Día 25.—Seis de Sallito para Bomba, Machaco y Joselito el Gallo.

Día 26.—Bomba, Machaco y Manolo Bomba se las entenderán con seis cornúpetos de Pablo Romero.

Día 27.—Corrida extraordinaria. Ocho toros de Guadalest para Machaco, Gallo, Gallito y Limeño.

Día 28.—Miras!!! para Bomba, Machaco y Gallo.

Día 29.—Ocho toros de Concha Sierra para los dos Bombas y los dos Gallos.

Desde el lunes hasta el martes, a la hora de la salida de tren, se expendrán billetes para la corrida de Utiel en los despachos de la Plaza de Valencia.

El banderillero Blanquet salió ayer en el correo para Barcelona, donde trabajará hoy con los Gallos.

Deportes

Tiro de palomo. La Cinégetica celebrará hoy feria de palomos en el sitio de costumbre.

Para el señor alcalde. Un industrial establecido en la calle de San Vicente, 248, después de haber hecho obras en un solar contiguo a sus talleres...

TOS: TOS y TOS. Se cura con el JARABE MONTORO Farmacia de la Virgen

Congreso Catequístico

de Valladolid

Gracias pontificias. Primera.—El Santo Padre ha dispensado de la ley de ayuno y abstinencia a todos los que se hallen en Valladolid el sábado próximo...

Segunda.—Asimismo dispensa de la residencia coral a todos los señores canónigos y beneficiados que intervengan durante el mes de Junio en los trabajos y sesiones del Congreso.

Tercera.—Concede su Apostólica Bendición con indulgencia plenaria a todas las diócesis y parroquias de España que, uniéndose espiritualmente a dicho Congreso...

Por su parte, el excelentísimo señor Arzobispo de esta diócesis dispensa de la residencia coral a todos los señores canónigos y beneficiados que intervengan en los trabajos y sesiones del Congreso...

Presidente, Dr. D. Victoriano Guisasaola y Méndez. Vicepresidentes: Dr. D. Rigoberto Doménech, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, D. Manuel Polo y D. Vicente Calabuig y Carra.

Vocales: D. Luis Gestoso, D. José María Zumalacárregui, D. Manuel Cabrera, don Carlos de la Riva, D. Manuel Oller, D. Germán Rodríguez Dalmáu, D. Rafael Tarín, D. Manuel Martí, D. Galo Recuero, D. José Ferraz, D. Luis Lucía, D. Juan Pérez Lucía, D. Teodoro Lorente y D. José Clemente Lamuela.

Junta de acción. Presidente, D. Ramón Guerola; vicepresidente y tesorero, D. Joaquín Andani; secretario-contador, D. Francisco Martínez.

Vocales: D. José María Guinart, D. Emilio Lluch y D. Enrique Luis.

Entrados en el día de hoy. Submarino Espardate, de Speria y escalas, con su equipo; su capitán, Viador Torre del Oro, de Sevilla y escalas, con cargamento general; viuda de Basterrechea.

Antonio Velázquez, de Barcelona y escalas, con cargamento general; viuda de Basterrechea. Barceló, de Barcelona, con cargamento general; Cola y Maycas.

B. goleta Girolano, de Propiano, con carbón vegetal; D. Reali. Laud Areopiano, de Denia, en lastre; su capitán.

Telegrafía sin hilos - Academia Vigil. Habiéndose creado la Escuela Oficial de Telegrafía, esta Academia empieza el curso de preparación para dicho Centro.

Matricula, de 17 a 19 Libreros 2, duplicado

IMÁGENES Y ALTARES. Para construirlos recomendamos los acreditados y laureados talleres de Escultura de PIO MOLLAR

Calle de Sanchis Bergón, 5.—VALENCIA

Gran liquidación de todos los géneros de la temporada

A. Giménez y compañía, S. en C. San Fernando, números 16 al 22

Ventilador Draeger. Sin electricidad! Sin darle cuerda! Sin agua ni vapor. Funciona con alcohol

Peregrinación Nacional

del Magisterio a Roma

Junta de honor organizadora de la primera Peregrinación Nacional del Magisterio español a Roma.

Presidente, Dr. D. Victoriano Guisasaola y Méndez. Vicepresidentes: Dr. D. Rigoberto Doménech, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, D. Manuel Polo y D. Vicente Calabuig y Carra.

Vocales: D. Luis Gestoso, D. José María Zumalacárregui, D. Manuel Cabrera, don Carlos de la Riva, D. Manuel Oller, D. Germán Rodríguez Dalmáu, D. Rafael Tarín, D. Manuel Martí, D. Galo Recuero, D. José Ferraz, D. Luis Lucía, D. Juan Pérez Lucía, D. Teodoro Lorente y D. José Clemente Lamuela.

Junta de acción. Presidente, D. Ramón Guerola; vicepresidente y tesorero, D. Joaquín Andani; secretario-contador, D. Francisco Martínez.

Vocales: D. José María Guinart, D. Emilio Lluch y D. Enrique Luis.

Entrados en el día de hoy. Submarino Espardate, de Speria y escalas, con su equipo; su capitán, Viador Torre del Oro, de Sevilla y escalas, con cargamento general; viuda de Basterrechea.

Antonio Velázquez, de Barcelona y escalas, con cargamento general; viuda de Basterrechea. Barceló, de Barcelona, con cargamento general; Cola y Maycas.

B. goleta Girolano, de Propiano, con carbón vegetal; D. Reali. Laud Areopiano, de Denia, en lastre; su capitán.

Telegrafía sin hilos - Academia Vigil. Habiéndose creado la Escuela Oficial de Telegrafía, esta Academia empieza el curso de preparación para dicho Centro.

Matricula, de 17 a 19 Libreros 2, duplicado

IMÁGENES Y ALTARES. Para construirlos recomendamos los acreditados y laureados talleres de Escultura de PIO MOLLAR

Calle de Sanchis Bergón, 5.—VALENCIA

Gran liquidación de todos los géneros de la temporada

A. Giménez y compañía, S. en C. San Fernando, números 16 al 22

Ventilador Draeger. Sin electricidad! Sin darle cuerda! Sin agua ni vapor. Funciona con alcohol

Para purificar el aire o refrescar las habitaciones, almacenes, escritorios, hospitales, fondas y otras localidades.

Para enfriar, secar y conservar los productos alimenticios de la industria, etc., etc.

Importante para los dueños de fincas rústicas. EL VENTILADOR-DRAEGER no se tiene que sujeción a ninguna parte sino que se coloca en donde se quiera.

Militares

Los de cuota militar. Se ha recibido en Capitanía general una orden-circular para que sean llamados a filas los soldados de cuota militar pertenecientes a unidades que tengan fuerza en Ceuta, Melilla y Larache.

Como en esta región no hay ninguna unidad en esas condiciones, no ha sido llamado a filas ningún soldado de cuota.

La cuestión del pan. Las incascentes gestiones realizadas por el alcalde Sr. Ibáñez Payés, eficazmente secundado por el presidente y comisión del Gremio de horneros de Valencia, para contener el encarecimiento del precio del pan, han logrado completo éxito.

Convocados por el mencionado presidente Sr. Valero, se reunieron ayer tarde los horneros del Cabañal y Grao, y ha quedado convenido que el aumento de dos céntimos por libra de pan que se había establecido, quede reducido a un céntimo como en Valencia, y que se elaboren también piezas de pan de un kilogramo de peso.

De manera que desde hoy, en los hornos y puestos de los mercados del Cabañal y Grao se venderá el pan moreno (que es el que había encarecido), al mismo precio que en los del saco de la capital y a fuera, o sea a 16 céntimos los 350 gramos, y a ocho céntimos (como antes) los 190. Además se venderán panes de un kilogramo a 40 céntimos (comprando los cuales no se paga aumento alguno), porque en su equivalencia corresponden al precio que venía rigiendo antes para la libra.

Los comisionados participaron alarde del acuerdo del Gremio al señor alcalde, que les ha significado un resultado obtenido por el satisfactorio resultado obtenido y la necesidad de utilizar todos los medios legales para conseguir no solamente que el pan no se encarezca más, sino que se rebajen los precios actuales.

Región. MASANASA. Programa de las fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Vida.

Día 22.—Al amanecer, diana por la banda y dulzaineros, volteo de campanas y disparo de morteretes; al anochecer, pasacalle y disparo de morteretes, y a las nueve, serenata por la banda.

Día 23.—Diana, disparo de morteretes y pasacalle; al mediodía, volteo de campanas y disparo de morteretes. A las cinco, saldrá una cabalgata que recorrerá las principales calles.

Por la noche, pasacalle, disparo de morteretes, serenata y traca.

Día 24.—Diana, disparo de morteretes, misa a gran orquesta del maestro Giner, sermón del Dr. D. Mariano Herrero, canónigo de la Catedral de Valencia, disparo de morteretes y traca.

Por la tarde, concierto por las dos bandas de música y entrá de la murta. Por la noche, procesión con el Santísimo Cristo de la Vida, que recorrerá las calles de costumbre; castillo de fuegos japoneses y disparo de una gran traca.

Día 25.—Pasacalle, cañuñas, elevación de aerostatos y por la noche a las nueve, verbena.

Día 26.—Por la mañana, pasacalle, y por la noche, verbena.

TABERNES DE VALDIGNA. Delincuente detenido.—La guardia civil ha detenido en esta población a un sujeto llamado Federico Rodríguez Varó.

Es natural de Gandía y está reclamado por aquel Juzgado de instrucción, que lo tiene sumariado por delitos de amenazas y disparo de armas de fuego.

ALGEMESI. Trenes apedreados.—Los trenes número 2.601 descendente y el ascendente número 622, han sido apedreados por una cuadrilla de mozalbetes.

Afortunadamente no han causado desgracias personales.

ALCIRA. Robo.—En la casa que habita D. José Brú entraron unos ladrones, apoderándose de un portamonedas, ropas y otros objetos.

El monedero contenía 50 francos en moneda francesa. Los "cacos" no han sido hallados.

Gobierno civil

El director de la Compañía de Tranvías, Sr. Blanco, visitó ayer al señor gobernador con el objeto de darle cuenta de las discrepancias que existen entre la Compañía y sus empleados y de las concesiones que el Consejo ha acordado conceder a sus dependientes, como máximo.

Los empleados parece que insisten en sostener sus peticiones, no aceptando lo que se les ofrece.

En el despacho del señor gobernador y bajo la presidencia de D. Peregrín Casanova, celebró ayer tarde sesión la Junta provincial contra la Tuberculosis.

Tribunales

Señalamientos de ayer. Sala de lo criminal. Sección segunda. El Jurado de Sueca absolvió a Antonio Alacrau, a quien se acusaba de expendedor de billetes falsos.

Se suspendió la vista segunda por delito de hurto contra Juan Pla y Emilio Blay.

El letrado Sr. Vígner intervino en la vista de una causa sobre homicidio.

Sala de lo civil. D. Vicente Marzá informó en el incidente de pobreza.

Dice Romanones. Madrid, 21. Esta mañana al visitar al conde de Romanones en la Presidencia, nos ha dicho:

Para cambiar impresiones acerca de la cuestión de Marruecos, acabo de entrevistarme con el general Luque.

Pocas noticias son las que puedo darles, pero bastantes satisfactorias para que llenen nuestra aspiración.

Se ha recibido un telegrama del señor Fernández Silvestre, expresando su gratitud a D. Alfonso y al Gobierno por su ascenso a general de brigada.

Las tropas descansaron ayer y quizá hoy.

La combinación del personal de Hacienda se firmará dentro de dos o tres días.

Mañana quedará ultimada una pequeña combinación de gobernadores, que alcanzará a cuatro o cinco provincias.

El lunes o martes celebraremos Consejo y nos esperamos a que se publique el Manifiesto de los disidentes, pero si tarda mucho, no habrá más remedio que celebrarlo.

Del citado Manifiesto, lo más importante será las personas que lo suscriban.

Quarta ir mañana a La Granja, pero no sé si me pondré en camino por hallarme indispuesto.

Veremos.

Papelería BOTELLA. SAN VICENTE, 141. Talonarios de lotería, de inquilinatos, vales, cheques y para recibos. Tintas para escribir y sellar.

Zuck ooh. El jabón medicinal Zuck ooh tiene un efecto antiséptico tan sorprendente que usándolo, en muy poco tiempo expulsa las enfermedades de la piel perfectamente con sus raíces, particularmente los furúnculos, herpes, eccemas, picazón, barros y toda clase de impurezas de la piel.

Solicítense en Farmacias. Para más informes pidase el prospecto detallado al AGENTE GENERAL Vicente Provinciale (hijo) Castellón

Aplicación de la vacuna preventiva contra la fiebre tifoidea del Dr. VINCENT, de París; en la Clínica de D. ANGEL PAYÁ Calle de Ensals, 13, entresuelo, de 8 a 5, días laborables.

LEWIS WALLACE

Ben Hur NOVELA HISTÓRICA DE LOS TIEMPOS DE JESUCRISTO TOMO I

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA DEL DIARIO DE VALENCIA SAN MARTÍN, 2

Verbena en los Viveros

El aspecto que ofrecían anoche los viveros municipales era verdaderamente fantástico.

El público respondió al llamamiento cumplidamente allí acumulados.

Entre ellos llamó la atención la novedad del espectáculo artístico, consistente en la representación plástica de varios cuadros de Goya.

El primer acto las bandas Municipales de Bomberos y de La Cruz Roja, que interpretaron obras de autores españoles exclusivamente.

A la una de la madrugada terminó el agradable festejo, que ha constituido un nuevo éxito de la comisión permanente de Fiestas, por lo que merece un aplauso sincero.

Visto el favor dispensado por el público en esta primera verbena, es de esperarse que la próxima del día 28 se verá muy concurrida.

Extranjero

Un Código y un Convenio. Lisboa.—El Senado ha aprobado el Código Administrativo y el Convenio sobre Radiotelegrafía con Inglaterra.

Condición de la indisciplina. Montpellier.—Se ha celebrado un Consejo de guerra para juzgar a 13 soldados que tomaron parte en las manifestaciones militares contra la ley del Servicio de tres años.

Dos de ellos, como instigadores, han sido condenados a cinco años de prisión; los once restantes han sido a penas comprendidas entre cuatro meses y cinco años.

Nuevo Gobierno. Copenhague.—El rey ha encargado la formación del Gobierno al jefe de la fracción del partido liberal dinamárquico, diputado, Felskneis.

Los crímenes de un loco. Bremen.—Un aspirante a profesor, llamado Schmidt, atacado de enajenación mental, ha disparado esta mañana un tiro de pistola contra un grupo de niños de una escuela, que estaban jugando.

Han resultado muertas dos niñas y heridas seis.

El profesor también ha sido herido. Detenido el loco se le han encontrado encima seis pistolas.

Las niñas heridas se hallan gravísimas.

Noticia no confirmada. San Petersburgo.—No se ha confirmado la noticia que desde Viena han transmitido de que se habían roto las hostilidades entre serbios y búlgaros.

Enseñanza obligatoria. Bruselas.—Las derechas parlamentarias han reunido, presididas por el ministro de Bellas Artes, quien les ha expuesto bases de la nueva ley de Instrucción obligatoria para niños de seis a catorce años.

Descubrimientos arqueológicos. Roma.—Bajo las Termas de Antonino se han encontrado varias edificaciones de los tiempos de la Roma imperial.

El hallazgo principal lo constituye una casa que perteneció a Aquilino Pellí, que fué procónsul de España.

Huracán. Nueva York.—Sobre esta capital se desencadenó hoy una fuerte tempestad.

Glaxo LOTERIA

Premios mayo. Con 150.000 pesetas. 20.670 Barcelona

Con 60.000 pesetas. 15.468 La Línea

Con 40.000 pesetas. 25.253 Barcelona

Con 3.000 pesetas. 39128

39128 26766 24897 39692 22598 17050 30828 12673 1401 13889 688 30950 39407 11743 25945 Valencia 38626 2824 15380 28871

382 258 45 163 223 210 359 284 200 128 364 43 313 196 191 394 289

aproximaciones de 500 pesetas p 99 números restantes de la cent que obtenga el premio primero.

aproximaciones de 500 pesetas p 99 números restantes de la cent que obtenga el premio segundo.

aproximaciones de 500 pesetas p 99 números restantes de la cent que obtenga el premio tercero.

aproximaciones de 2.000 pesetas p 99 números anteriores y posterior del segundo.

aproximaciones de 1.850 pesetas p 99 números anteriores y posterior del tercero.

blancas y rosadas rocas, de cara al pálido disco del sol naciente, sólo se ve desde sus cimas el desierto de la Arabia, donde los vientos del Este, tan perjudiciales a los viñedos de Jericó, han creado desde muy remotos tiempos campo propicio a sus terribles batallas. Las faldas de la cordillera del Jebel están recubiertas de una espesa capa de arena depositada por el Eufrates, y destinada a permanecer allí, constituyendo una línea divisoria entre las praderas de Moab y de Ammón al Oeste, praderas que en otro tiempo formaban parte del desierto.

oscuros. Iba vestido con hábitos comunísimos en Oriente, hábitos de los que no puede hacerse una descripción detenida porque nos lo oculta una pequeña tienda puesta sobre el dorso de un dromedario blanco, gigantesco. Los pueblos occidentales no se han acostumbrado aún a ver los camellos de transporte por la travesía del desierto. Otras cosas, tal vez, no les hubieran excitado el interés, si esta por la cual cada vez más se sienten mayormente atraídos. Al llegar al término de largos viajes emprendidos en caravana, aun después de años y años de permanencia entre los beduinos, los naturales del Oeste, dondequiera que se encuentren, se detienen y esperan el paso de los camellos cuando advinan su proximidad. El encanto de estos enormes cuadrúpedos no está en su figura ridícula, en sus movimientos poco agradados, en su paso silencioso, ni en su caminar pesado: a la manera que las naves constituyen el más hermoso adorno del mar, así los animales del Desierto son, para el Desierto, su mejor ornamento. En el camello tienen éstos un misterioso representante: de modo que, mientras lo contemplamos, nuestro pensamiento se transporta por reflexión a los misterios que encarna, y en esto consiste el milagro de la atracción que nos inspira.

por término medio, la velocidad de los camellos comunes. Un camello siríaco de carga puede fácilmente en una hora recorrer tres leguas y media, y con gran fatiga competir en velocidad con el viento ordinario. El paisaje, durante el camino, sufrió una completa transformación. El Jebel se extendía larguísimo, como una cinta de color celeste claro. A cada paso encontrábase montones de arcilla y de arena calcárea. De cuándo en cuándo se veían masas de rocas basálticas, centinelas avanzadas de la montaña en los confines de la llanura, y, en fin, grandes extensiones de arena, ya plana, ya amontonada, ya dividida en surcos, y semejante al fondo de un mar recién agitado por la tempestad. Hasta la atmósfera no era la misma que poco antes. El sol, ya muy alto, había triunfado de la neblina y caldeado el aire; parecía que con rayos queria besar dulcemente al viajero oculto bajo la tienda: la tierra estaba por doquiera iluminada de una luz blanquecina, y aun el cielo tenía espléndidas reberberaciones.

Dos horas transcurrieron sin ningún descanso y sin cambiar de dirección. Ahora todo era estéril y árido en redor. La misma arena estaba endurecida y formaba una ligera capa que se rompía chirriando a cada paso que daba el camello.

El Jebel había desaparecido en lontananza y parecía estar en el lecho de un océano sin límites. Las sombras del camello y de su jinete, que primero se proyectaban detrás de ellos, ahora se reproducían delante y continuaban siendo sus únicas compañeras. El viajero, sin embargo, no descubriendo ningún oasis, se sentía presa de fuerte desánimo. Nadie, es bueno recordarlo, atraviesa el Desierto por simple pasatiempo. Quien hace el viaje completo, obligado por el comercio o por razones de familia, lo efectúa por senderos

Verberna en los Viveros

El aspecto que ofrecían anoche los Viveros municipales era verdaderamente fantástico. El público respondió al llamamiento cumplidamente, atráido por los múltiples alientos allí acumulados.

Extranjero

Un Código y un Convenio Lisboa.—El Senado ha aprobado el Código Administrativo y el Convenio sobre Radiotelegrafía con Inglaterra.

Condición de la indisciplina Montpellier.—Se ha celebrado un Consejo de guerra para juzgar a 13 soldados que tomaron parte en las manifestaciones militares contra la ley del Servicio de tres años.

Nuevo Gobierno Copenhague.—El rey ha encargado de la formación del Gobierno al jefe de la fracción del partido liberal dinamarqués y diputado, Felskeins.

Los crímenes de un loco Bremen.—Un aspirante a profesor, llamado Schmidt, atacado de enajenación mental, ha disparado esta mañana unos tiros de pistola contra un grupo de niñas de una escuela, que estaban jugando.

Viaje aplazado Berlín.—Ha sido aplazado para el año próximo el viaje que los emperadores alemanes proyectaban realizar a Inglaterra en el presente.

Población cañoneada Basserah.—Un crucero inglés ha cañoneado la población de Paungstang.

Noticia no confirmada San Petersburgo.—No se ha confirmado la noticia que desde Viena han transmitido, de que se habían roto las hostilidades entre serbios y búlgaros.

Enseñanza obligatoria Bruselas.—Las derechas parlamentarias se han reunido, presididas por el ministro de Bellas Artes, quien les ha expuesto las bases de la nueva ley de Instrucción obligatoria para niños de seis a catorce años.

Descubrimientos arqueológicos Roma.—Bajo las Termas de Antonino se han encontrado varias edificaciones de los tiempos de la Roma imperial.

Huracán Nueva York.—Sobre esta capital se ha desencadenado hoy una fuerte tempestad

con viento huracanado, lluvia torrencial y granizo, que ha causado grandes destrozos en el almadrabo público. También han resultado heridos muchos transeúntes.

Choque de automóviles París.—Han chocado dos automóviles, que se han estrellado.

Poincaré a Londres París.—Se han ultimado los detalles del viaje de Mr. Poincaré a Londres.

Aún no ha dictado fallo Constantinopla.—Contra lo que se decía, ha pasado el día de hoy sin que el Consejo de guerra haya dictado fallo contra los asesinos del gran visir.

Una nota enérgica San Petersburgo.—El ministro de Negocios extranjeros ha enviado una nota en términos enérgicos a Bulgaria y Servia para evitar el conflicto.

Brindejone, condecorado San Petersburgo.—El zar ha condecorado al aviador Brindejone.

Tratado de comercio San Petersburgo.—El Gobierno ruso se ha dirigido al de los Estados Unidos, proponiéndole la renovación del Tratado de comercio que éste ha denunciado.

Viage aplazado Berlín.—Ha sido aplazado para el año próximo el viaje que los emperadores alemanes proyectaban realizar a Inglaterra en el presente.

Población cañoneada Basserah.—Un crucero inglés ha cañoneado la población de Paungstang.

Noticia no confirmada San Petersburgo.—No se ha confirmado la noticia que desde Viena han transmitido, de que se habían roto las hostilidades entre serbios y búlgaros.

Enseñanza obligatoria Bruselas.—Las derechas parlamentarias se han reunido, presididas por el ministro de Bellas Artes, quien les ha expuesto las bases de la nueva ley de Instrucción obligatoria para niños de seis a catorce años.

Descubrimientos arqueológicos Roma.—Bajo las Termas de Antonino se han encontrado varias edificaciones de los tiempos de la Roma imperial.

Huracán Nueva York.—Sobre esta capital se ha desencadenado hoy una fuerte tempestad

Bibliografía

"Historia de un alma reparadora." Sacada de su diario y correspondencia, por M. S. S., prólogo de Renato Basini. Un tomo de 404 páginas, 4 pesetas. Gustavo Gili, editor, Universidad, 45, Barcelona.

¡Cuán útil fuera que todas las jóvenes de nuestra trivola sociedad leyesen esta delicada obra, para templar con ella sus energías y su voluntad, haciéndose por este medio capaces de soportar con intrépida energía las muchas pruebas que tal vez les aguardan!

"Alani y Vanna" (Biblioteca Emporium), por Keynes Monaur, ilustraciones de Juan Vila. Un tomo de 208 páginas, 2 pesetas. Gustavo Gili, editor, Universidad, 45, Barcelona.

Consiste esta encantadora novela un cuadro de la vida monástica y palaciega en plena época medieval, cuando la miniatura policroma y dorada del pergamino y el prodigioso florecer del arte gótico en las catedrales estaban en pleno desarrollo, y el cielo cristiano, enrojecido con la sangre todavía fresca de las Cruzadas presagiaba nuevos combates contra la raza islámica.

Además de los finisimos retratos de Alain y Vanna, que son los que de un modo especial dan cuerpo y trabazón a la novela, merece notarse la figura de San Luis, "el rey más grande y mejor caballero que hubo jamás", y la del Abad Richard, tan pródigo como profundamente bueno. Capítulos hay en esta novela, como el de la oración del Rey en la Abadía de Saint-Michel, que no vaciamos en colocar al lado de los más artísticos y sentidos que pueden hallarse entre los mejores de la novela contemporánea.

Y qué decir de esa pintura de Francia en tiempos de San Luis, de esa evocación viva y poderosa de la corte, del pueblo y de la nación de las Cruzadas? ¡Y qué de la idealidad de esos amores cristianos entre Alain y Vanna, purisimos en medio de la grosería de las costumbres de aquel siglo XVI, algo bárbaro todavía, duro de sentimiento y poco refinado aún, por más que en las altas esferas y en ciertas almas exquisitas se diesen las flores más delicadas que han existido jamás? Es, en resumen, una obra llena de encanto, de gran fuerza evocadora, de intensa poesía, que sólo en la Biblioteca Emporium podía hallar digna cabida.

AL CERRAR

Madrid, 22. Por la tarde se ha celebrado la sesión de clausura. Ha habido gran entusiasmo. Por la noche se han reunido los congresistas en fraternal banquete.

El Manifiesto prietista El Sr. García Prieto, como padre de la criatura, ha manifestado que el Manifiesto de los liberales disidentes no se hará público hasta pasados cuatro o cinco días. Ha confirmado que en él se pide la apertura de las Cortes.

De veraneo A las cuatro de la tarde ha marchado a Solorzano el Sr. Maura con su familia, donde se propone veranear.

Toma de posesión Esta tarde se ha posesionado de la subsecretaría de Instrucción pública el señor Armihán.

La DEFENSA DE SANCHO ALEGRE El defensor del regicida Sancho Alegre ha presentado ante la Sala un escrito pidiendo se le conceda diez días de plazo que dice necesitan los peritos para dictaminar acerca de la enfermedad epiléptica que padece el procesado.

Llegada de Bombita Palma.—En el correo de hoy ha llegado Ricardo Torres, Bombita.

Expedición argelina Palma.—También ha llegado una expedición de alumnos de la Escuela de Comercio de Argel, que vienen realizando un viaje de estudios.

Un pedrisco Córdoba.—Un tremendo pedrisco ha descargado sobre varios pueblos de esta provincia, arrasando los campos y destruyendo todas las cosechas.

Comemoración Vitoria.—Se ha celebrado la fiesta conmemorativa del aniversario de la batalla de Vitoria, en la que el Ejército francés, mandado por Napoleón, fue derrotado.

Asamblea de peritos agrícolas Lugo.—Se ha celebrado la sesión tercera de la asamblea de peritos agrícolas de Galicia y Asturias.

El Universo Recoge el unánime agrado que ha producido el ascenso a general de brigada otorgado al coronel Sr. Fernández Silvestre.

Asamblea de peritos agrícolas Lugo.—Se ha celebrado la sesión tercera de la asamblea de peritos agrícolas de Galicia y Asturias.

El Universo Recoge el unánime agrado que ha producido el ascenso a general de brigada otorgado al coronel Sr. Fernández Silvestre.

Asamblea de peritos agrícolas Lugo.—Se ha celebrado la sesión tercera de la asamblea de peritos agrícolas de Galicia y Asturias.

El Universo Recoge el unánime agrado que ha producido el ascenso a general de brigada otorgado al coronel Sr. Fernández Silvestre.

Asamblea de peritos agrícolas Lugo.—Se ha celebrado la sesión tercera de la asamblea de peritos agrícolas de Galicia y Asturias.

Regimiento en marcha Vitoria.—El lunes próximo marchará a Orduña el regimiento de Guipúzcoa. Juez especial Murcia.—La Audiencia de Alcabete ha nombrado juez especial para instruir el proceso seguido por prevención contra el alcalde de Murcia, por las arbitrariedades cometidas en el reparto vecinal. La fiesta de la Espiga Murcia.—Ha salido para el santuario de Fuensanta la procesión de la Adoración Nocturna que celebra la fiesta de la Espiga.

Teatros

PRINCIPAL Para hoy domingo se anuncian tres grandes funciones en este teatro, a las cuatro y siete de la tarde y por la noche a las diez, con la despedida de La Goya. Para mañana se anuncia el debut de María Campi, con su repertorio de canciones napolitanas.

APOLO El domingo es día de entrada segura; los programas más flojos se suelen guardar para estos días, tanto en lo que se refiere al mérito de las cintas como al montaje; pero en Apolo no sucede esto. Precisamente por ser domingo se confeccionan los programas más largos (2.926 metros) y los más interesantes.

PLAZA DE TOROS La preciosa ópera "Manoira de otoño", conocida en Valencia con el título de "Los húrsares del kaiser", es la obra que cantará esta noche en el circo taurino la notable compañía de Granieri-Marchetti. Para mañana lunes, prepara la empresa una gran verberna de San Juan, con eslogido programa y otros alicientes que en nuestro próximo número anunciaremos.

Plaza de Toros GRAN COMPAÑIA DE OPERETA ITALIANA DE Granieri y Marchetti Función para hoy domingo 22 Junio 1913 La preciosa ópera en tres actos Maniobra de otoño ESPLÉNDIDA PRESENTACIÓN Silla de pista, 0-70 —Entrada gral., 0-30 A las nueve y media en punto.

Trinquete de Pelayo Hoy a las cinco y media gran partido a escuadra, a 60 tantos, desafío, juego libre. Chiquet de Liria, Ruíz y Conill, contra Falseret de Gandia, Chiquet de Sueca y Martí. Precio 20 céntimos

Publicaciones Terminada la corrida de toros de esta tarde se publicará un número extraordinario de "Sobaquillo", con la reseña, fotografías, caricaturas y varias impresiones de Carlos Ruauo.

Glaxo

No debe de darse a los niños de pecho, leche de vaca ni de cabra, en verano porque se altera tan fácilmente que un día u otro la toman mala con riesgo de muerte. Cocida o esterilizada hay más peligro de indigestión. Si toman alimentos con azúcar o harinas, padecen trastornos gástricos. Con el GLAXO desaparecen todos los riesgos. No se altera, muy digestiva, evita y cura la diarrea y miera maravillosamente. Para enfermos y andanos el GLAXO es ideal. Médicos y miles de familias que lo usan, darán referencias. —Farmacias, Droguerías y Comestibles.

DEPOSITARIOS en Valencia: Contat y Cia. e Hijos de Cuesta, P. Mercado. — REPRESENTANTE: R. Lleó Gallent, "Maldonado, 13. — Valencia

LOTERIA NACIONAL LISTA GENERAL recibida por telégrafo y salvo error de transmisión de los números premiados en el sorteo celebrado el 11 Junio 1913.

Premios mayores

Table with columns for prize amounts (e.g., 150,000 pesetas, 60,000 pesetas, 40,000 pesetas, 3,000 pesetas) and corresponding winning numbers. Includes a section for 'NÚMEROS PREMIADOS CON 500 PESETAS'.

